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Работники промышленности! Бори
тесь за претворение в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС по дальнейшему 
развитию и укреплению индустриа
льной мощи страны! Настойчиво по
вышайте технический уровень и эф
фективность производства!

( И ,  П р и з ы в о в  Ц К  К П С С  в  S M  С о в е т е  I 1
революции).

I УСПЕХИ
животноводов

Совхоз имени Ленина вы
полнил годовой план прода
жи молока.' На гормолзавод 
его доставлено свыше 17 
тысяч центнеров. Это на ты
сячу центнеров больше, чем 
было сдано на этот же пе
риод прошлого года. Среди 
работников молочнотовар
ных ферм развернулось со
ревнование за выполнение 
годовых обязательств к 7 
ноября. Суточный надой в 
среднем по хозяйству равен 
8 килограммам от коровы.

Успешно трудятся живот
новоды совхоза, занятые 
производством мясной про
дукции. Уже в. октябре хо
зяйство имеет возможность 
выполнить годовой план по 
продаже мяса государству.
А до конца года будет про
дано более трехсот центне
ров сверх плана. Скот, при
возимый хозяйством на мя
сокомбинат, в основном вы
ше средней упитанности, за 
что совхоз получил более 
23 тысяч рублей дохода.

В декабре совхоз выпол
нит план продажи яиц, , а 

шерсти будет продано трид
цать центнеров вместо двад
цати по плану. '

Хороших результатов до
стигли животноводы Побе- 
довской фермы. Сейчас су
точный надой от коровы со-1 
ставляет 9 килограммов. 
Поднять продуктивность 

скота во многом помогла 
планомерно и систематиче
ски проводимая племенная 
работа. Ферма полностью 
укомплектована коровами 
симментальской породы.

Кропотливая работа по 
Улучшению стада проводит
ся” на Тихомировской. Коль- 
шедороховской и Феоктн- 
стовекой фермах.

В совхозе есть специали
зированная племенная фер
ма, на которой выращивает
ся до 130 голов племенных 
телок в год. Первотелки пе
редаются на молочнотовар
ные фермы после ручного 
раздоя. Раздой первотелок 
умело ведут доярки А. И. 
Засухина, М. И. Шабунина, 
Е. Н. Кольшажина и М. Н. 
Бекшенева. От многих сим- 
менталок суточный надой 
превышает 15 — 16 кило
граммов. Заботливо ухажи
вают за племенным молод
няком скотники К. Засухи
на и И. Царева.

В этом году, в совхозе 
больше заготовлено сена, 
травяной муки, фуражного 
зерна. Заскирдована яровая 
солома. Правда,1 из-за низ
кого урожая кукурузы сило
са заложено меньше, чем 
требуется по плану. Но этот 
недостаток* труженики ферм 
надеются восполнить за счет 
скармливания коровам в 
первые месяцы стойлового 
периода кормовой брюквы.

В третьей декаде сентяб
ря все дойные гурты пере
ведены на стойловое содер
жание. Ветработники под 
руководством главного вра
ча Ю. Ф. Митрофанова пе
ред этим провели необходи
мые прививки животным и 
санобработку помещений. 
На всех фермах создан необ
ходимый запас кормов. Ре
монт скотопомещений так
же закончен своевременно.

П. АРТЕМОВ, 
главный . зоотехник совхоза 
имени Ленина Асиновского 
района.

Доярку совхоза «Фнлимо- 
новский» Асиновского рай
она Зою Евдокимовну Ва- 
силенкову знают не только 
в своем хозяйстве. По про
изводственным показателям 
за 9 месяцев она в числе пе
редовых в районе. За этот 
период Зоя Евдокимовна 
надоила от каждой коровы 
своей группы по 2.895 кило
граммов молока. И сейчас 
дневной надой от коровы у 
нее составляет не менее 
8 килограммов, а годовое 
обязательство — надоить 
три тысячи килограммов на 
корову — Зоя Евдокимовна 
намерепа выполнить к 7 но
ября. 10 лет труда на фер
ме не прошли бесследно. За 
это время Зоя Евдокимовна 
сумела досконально изу
чить работу, познать все 
ее тонкости, завоевала авто
ритет у тружеников совхоза. 
Вот уже третий созыв 3. Е. 
Василенкову единогласно 
выбирают депутатом сель
ского Совета.

■13АБ0ТА ПАРТИИ
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Студент — категория 
т в о р ч е с к а я

Птицесовхоз «Колпашез- 
сшш» должен был продать 
государству в первом году 
пятилетки 6 миллионов 800 
тысяч яиц. 20 октября годо
вой план выполнен. Сорев
нование в честь праздника 
Великого Октября продол
жается. Птицеводы решили 
к 7 ноября дать дополни
тельно еще свыше полумил
лиона яиц.

В совхозе нынче расши
рена производственная база. 
В цехах соблюдается свето
вой режим, создан микро

климат, улучшено, кормле
ние, широко используется 
для подкормки травяная 
мука.

В хозяйстве работает шко
ла передового опыта, заня
тия в которой ведут главные 
специалисты. Двенадцати 
птичницам присвоено зва
ние «Мастер ' птицеводства 
II класса».

Заметно возросла нынче 
продуктивность птицы. От 
каждой курицы-несушки 
получено по 155 яиц. а в 
группах, за которыми ведут

..уход птичницы Дарья Хари
тоновна Комарова, Валенти
на Алексеевна Бочкарева, 
Дарья Леонтьевна Фатеева 

. и Пелагея Ильинична Мел
кому кова, — по 191— 198 
штук.

. В дни. предоктябрьского 
соревнования передовые тру
женицы пересмотрели ранее 
принятые обязательства и 
рассчитывают до конца года 
продать сверх плана 1 мил
лион 700 тысяч яиц.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш. соб. корр.

Колпашевский район.

Все мы — преподаватели, 
научные работники, студен
ты с большим- вниманием 
н волнением слушали речь 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнева 
на Всесоюзном слете сту
дентов.

Очень верны слова Л. И. 
Брежнева, обращенные к 
студентам: «  Ведь студенче
ская пора — это не только 
подготовка к завтрашнему 
дню, не только ожидание 
его. Это уже сегодня — яр
кая содержательная жизнь. 
Это напряженный, творче
ский труд, активная обще
ственная работа».

В Томском университете 
половина всех студентов за
нята научной работой, кото
рая ведется на кафедрах, в 
НИИ и проблемных лабора
ториях. Более пяти миллио
нов рублей затрачено на на
учно-исследовательские ра
боты только в 1970 году, и 
половина из них приходится 
на работы по хоздоговорной 
тематике.

В последнее время резко 
повысился научный уровень 
студенческих исследований. 
В прошлом году впервые в 
истории нашего университе
та 18 студентов были уча
стниками ВДНХ. 13 их ра
бот удостоены медалей.

Но это лишь начало. Пре
вратить студенческую груп
пу в творческий коллектив 
— вот та цель, к которой 
будем стремиться. В идеале 
нам видится, что каждый 
из 1.745 преподавателей и 
научных сотрудников руко
водит научной работой 2 —3 
студентов.

Созыв Всесоюзного слета 
студентов и выступление на 
нем Генерального секретаря 
ЦК КПСС тов. Л. И. Бреж
нева нанлучшим образом 
подтверждает, что задачи 
воспитания будущего поко
ления советской интеллиген
ции находятся в центре вни
мания нашего государства, 
всего народа.

М. КОРТУСОВ, 
профессор, проректор 
по научной работе ТГУ.

Мужая
в общественной 
р а б о т е
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Для маш иниста-трубоунлад-  
чика Хусейна Матиева из 
С МУ-4 объединения «Ю ж газ-  
промстрой»' строительство
нефтепровода Александр ов 
ское —  Анж еро-С удж енск 
одна из с тр а н и ц  его биогра
ф и и. Почти десять л е т  т р у 
ди тся  он на тр ассах нефте- и 
газопроводов. Сейчас Хусейн 
Матиев вместе с товарищами 
несет предоктябрьскую  вахту ,  
ежедневно перевыполняя за
дания.

Фото В. Казанцева.

Из года в год большин
ство хозяйств Томского 
района не выполняло план 
вывозки органических удоб
рений на поля. Руководите
ли ряда совхозов не создава
ли механизированные зве
нья по вывозке. Даже там, 
где они действовали, специа
листы управления сельского 
хозяйства и совхозов не осу
ществляли необходимый 
контроль за качеством ра
бот. В результате во многих 
хозяйствах ежегодно снижа
лась урожайность. Нынче 
она составила по району все
го 13,5 центнера е гектара: 

Специалисты районного 
управления сельского хо
зяйства решили в этом 
году взять вывозку удобре- 

, ний под особый контроль. 
Повсеместно организуются 
механизированные отряды.

Лучше всех, соревнуясь за 
достойную встречу 54-й го
довщины Октября, работают 
отряды плодородия в совхо
зе «Рыбаловский». Здесь 
доставлено' на поля свыше 
3.000 тонн органических 
удобрений. Вторыми идут 
механизаторы совхоза
«Красное знамя» —* 1.500 
тонн органической подкорм
ки. В этом хозяйстве уро
жайность в 1971 году, была 
на 4 центнера ниже средне
районной, Поэтому особая 
забота о повышении плодо
родия полей. ,

Первые сотни тонн удоб
рений вывезли на поля ме
ханизированные отряды сов
хозов «Тахтамышевскнй», 
«Корниловский», «Поросин- 
ский».

Ю. ГРИГОРЬЕВ.
Томский район.

ПЕРВЫЕ
ТРЕХТЫСЯЧНИЦЫ

. Ширится предоктябрьское 
соревнование доярок Зы
рянского района. Вслед за 
Г. Т. Аникиной н Н. Н. Са
фоновой из колхозов «Сиби
ряк» и имени XXII ’ съезда 
КПСС перешагнули трехты
сячный рубеж по надоям 
Н. К. Ефремова и В. В. Та- 
раскина из колхоза имени 
XXII съезда КПСС,, А. П. 
Кожина и М. Я. Дутова из 
колхозов имени Кирова и 
«Россия».

К фермам района интен
сивно подвозятся корма, 
создается достаточный за
пас на зим у.-С первого ме
сяца зимовки лучшие жи
вотноводы добиваются высо
кой продуктивности закреп
ленных \гуртов.

Н. САЛАГОР.
Зырянский райож

«Ленинский лозунг
«учиться, учиться и учить
ся!» достается для вас и се
годня самым важным, самым . 
актуальным лозунгом жиз
ни!» — так определена в 
выступлении Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева па Всесоюзном 
слете студентов задача уча
щейся молодежи. Мы от
лично понимаем важность 
этого лозунга. Советская 
страна, народ дали нам все 
возможности для плодотвор
ной учебы, интересной жиз
ни, культурного отдыха. 
Наш ответ на такую заботу 

отличная .учеба.
По итогам прошлого года 

наша группа заняла третье 
место в техникуме, боль
шинство моих товарищей 
закончили сессию без тро
ек, а особенно больших ус
пехов добились комсорг Ни
на Бекшенева, Виктор Аб- 
ращев и Валентина Кунерт.

Закончив учебный год, 
мы разъехались по Сибири 
на производственную прак
тику. И учебный процесс 
продолжался уже в геофизи
ческих отрядах и партиях, 
где в роли наших учителей

выступали опытные специ
алисты. Моим учителем на 
практике в Туруханском гео
физическом отряде был 
Владимир Васильевич База- 
ев, начальник отряда. От
личные знания специально
сти, пятнадцатилетний про
изводственный опыт, посто
янное совершенствование 
позволяют ему быть масте
ром поиска. Это во многом 
определило то, что наш от
ряд нашел крупную анома
лию.

Через год мы покинем 
родное учебное заведение, 
станем техниками геофизи
ческого поиска. И очень важ
но, чтобы мы были настоя
щими специалистами, про
должателями славных тради
ций рабфаковцев — героев 
первых пятилеток. Ведь с 
первого дня работы предсто
ит решать важные производ
ственные вопросы, участво
вать в коммунистическом 
строительстве. Мы с честью 
выполним свой долг перед 
Родиной.

Н. КИСЕЛЕВ, 
старос|а группы геофи
зиков ‘третьего курса 
Томского геологораз
ведочного техникума.

ТЕЛЕГРАММА -  СЛЕТУ

ПОЧИН ПОДДЕРЖАН
Обращение механизато

ров совхоза «Рыбаловский» 
об организации зимнего ре
монта сельскохозяйствен
ной техники поддержано во 
всех хозяйствах Томского 
района. В районе уже не 
первый год зимой готовят

к полевым работам комбай
ны с тем, чтобы летом осво
божденные от этой заботы 
механизаторы могли при
нять участие в заготовке 
кормов, ремонте животно
водческих помещений и дру
гих необходимых для хозяй

ства работах.
И нынче тоже в совхозах 

района после окончания
уборки урожая и вспашки
зяби взялись за ремонт све
зенной на машинные дворы 
техники. Механизаторы 

совхоза «Тахтамышевскнй» 
обязались свои зерноубороч
ные комбайны подготовить 
до первого декабря. В. Те

рехин, Ф. Соколов, А. Кор
саков, И. Созино® и 
М. Юнусов из этого хозяй
ства уже заканчивают ре
монт первых пяти степных 
кораблей.

Начался ремонт зерно
уборочных машин в совхозе 
«Победа» и других хозяйст
вах района.

Н. СЕРГЕЕВ.

ПРЕБЫВАНИЕ А. Н. КОСЫГИНА В КАНАДЕ
ОТТАВА, 19 'октября. 

(СпеЦ. корр. ТАСС). Пра.
иггельство Канады дало в 
зале конфедерации в парла
менте обед в честь Предсе
дателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина.

Во время обеда Премьер- 
Министр Канады П. Э. Трю
до и Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин обменялись речами.

В своей речи П. Э. Трю
до отметил, что первый 
приезд в Канаду главы Со
ветского правительства — 
историческое событие для 
Канады. Оно свидетельству
ет о той позитивной работе , 
которую две страны проде
лали за последние несколь
ко лет, работе, которая дол
жна подчеркнуть потенци

альные преимущества кон
структивных рабочих взаи
моотношений.

Наиболее очевидные из 
этих преимуществ — пря
мая и непосредственная 
польза, которую народы 
обеих стран извлекут из об
менов в научной и техниче
ской области.

Мы, сказал П. Э. Трюдо, 
живем в тесном мире с боль

шими проблемами, враждеб
ность процветает в климате 
недоразумений. Только ког
да мы хорошо знаем друг 
друга, мы способны строить 
на фундам.енте того, что есть 
общего между нами, и не 
боимся тех расхождений, ко
торые между нами сущест
вуют.

(Окончание на 2-й стр.)

О визите А . Н. Косыгина в Республику Куба
По приглашению Цент

рального Комитета Комму-

Кубы Председатель Совета венным визитом Реепубли- 
Министров СССР А. Н. Ко- ку Куба в конце октября 

люцнонного правительства сыгин -посетит с  дружест- с. г.
ннетической партия и Рево-

С О В Е Т С К О - 
К А Н А Д С К И Е  
П Е Р Е Г О В О Р Ы

ОТТАВА, 19 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня здесь в зале заседаний 
правительства в здании пар
ламента были продолжены 
переговоры между Предсе
дателем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным и 
Премьер-Министром Кана
ды Пьером Эллиотом Трю
до.

В ходе переговоров, про
ходивших в дружественной 
и откровенной обстановке, 
были затронуты вопросы 
расширения сотрудничества 
Советского Союза и Канады 
в. деле укрепления междуна
родного мира и безопасно
сти. Был обсужден также 
широкий круг вопросов, ка
сающихся расширения и уг
лубления двусторонних со
ветско-канадских отноше
ний- I-L— ^ ------

С большим вниманием 
все студенты нашей группы 
выслушали речь Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Леонида Ильича Брежнева 
на! Всесоюзном слете сту
дентов. Первое чувство, ко
торое охватило нас, — это 
огромная благодарность. 
Благодарность партии и 
правительству за отеческую 
заботу. Мы постарались вы
разить ее в телеграмме, ко
торую тут же послали в Мо
скву на слет.

Наша группа завоевала 
первое место в институтском 
соревновании. У нас стопро
центная успеваемость, мы 
принимаем горячее участие 
во всех мероприятиях, про
водимых в вузе, на факуль
тете: в субботниках, спор
тивных соревнованиях, в 
художественной самодея
тельности, в третьем трудо

вом семестре. Совсем не
много осталось нам до по
следнего звонка, и главной 
задачей своей считаем—до
биться. чтобы все наши сту
денты вышли из стен ин
ститута хорошими специа
листами, умелыми организа
торами и настоящими граж
данами нашей любимой Ро
дины.

В телеграмме, отправлен
ной на имя слета, мы заве
рили Центральный Комитет 
КПСС, что в ответ на забо
ту приложим все силы и 
знания для претворения в 
жизнь решений XXIV съез
да КПСС.

В. ПЕТРОВ, 
комсорг группы 417-2 
V курса технологиче
ского факультета инже
нерно-строительного ин

ститута.

Мы слушали выступ
ление Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева на Всесоюзном слете 
студентов, в котором про
звучали наказы партии сту
денчеству — учиться, му
жать в общественной1 рабо
те. Комсомолия пединститу
та понимает, как это важ
но, особенно для нас, буду
щих учителей.

Наш институт на слете 
представляют трое студен
тов, заслужившие это право 
самоотверженным' трудом: 
Владимир Бородич, ленин
ский стипендиат, староста 
группы третьего курса фа
культета русского языка и 
литературы, лектор-между
народник, активный участ
ник целинного движений: 
Тамара Николаенко, заме
ститель секретаря комитета 
комсомола по оргработе, 
выпускница биолого-хими
ческого факультета: Вален
тина Руденко, отличница 
учебы, командир студенче
ского строительного отряда 
«Алый парус». Как видим, 
даже краткое перечисление 
их общественных титулов 
говорит о многосторонней 
деятельности комсомолии 
нашего вуза..

«Участие студента в об
щественной жизни — это не 
игра в самостоятельность, а 
полнокровная, практически 
полезная деятельность», — 
говорится в выступлении то
варища Л. И. Брежнева. До
статочно познакомиться с 
итогами прошлого учебного 
года, чтобы убедиться в 
этом. Строительными отря
дами, объединяющими. 250 
студентов, произведены от
делочные работы в трех 
сельских школах, двух дет
ских садах, магазинах, боль
нице, десяти жилых домах. 
Растущий город нефтяников 
Стрежевой, поселки лесоза
готовителей Катайга, Мак- 
зыр, Лисица, областной 
центр — такова география 
студенческих объектов.

Над четырьмя томскими 
школами шефствует комбО- 
мольская организация вуза, 
Будущие преподаватели, фи
зики, иностранного языка, 
физкультуры руководят 
предметными кружками, 
спортивными секциями, про
водят вечера иоэзии, наби
раются педагогического опы
та. В рамках программы 
«Комсомол — сельской 
школе» мы шефствуем над 
школами Бакчарского и 
Асиновского районов. Сту
денческими руками сооруже
ны в поселках спортивные 
площадки. Полнятся школь
ные библиотеки подарками 
шефов.

Конечно, не все намечен
ное удалось нам выполнить, 
есть у нас еще недостатки в 
работе. Но хочется заверить 
партию, советский народ в 
том. что комсомолия вуза 
сделает все, чтобы оправ
дать высокое доверие и 
оценку нашей деятельности.

П. КЛИМАНОВ,
секретарь , комитета
комсомола Томского
педагогического инсти

тута.

Претворяются решения съезда
Речь товарища Л. И. Бре

жнева на Всесоюзном слете 
3 студентов в Москве — это 

новое яркое проявление за
боты партии и правительст
ва о советской студенческой 
молодежи.

Нас, работников просве
щения, воодушевляет поста
новление партии и прави
тельства, предусматриваю
щее значительное улучше

ние материальных и жилищ
но-бытовых условий студен
тов. Эго — еще одно свиде
тельство претворения в 
жизнь идей, завещанных 
Владимиром Ильичем Ле- 

- ниным, претворения в жизнь 
решений XXIV съезда 
КПСС.

За годы девятой пятилет
ки в Армении откроются 
институт народного хозяйст

ва, технологический инсти
тут, целый ряд техникумов. 
Будут построены новые бла
гоустроенные корпуса об
щежитий, спортивные залы 
и площадки, летние оздоро
вительные лагеря.

С. ТУМАНЯН, 
заместитель министра 
высшего и среднего 
специального образова- 

ння Армянской ССР.
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Юность — будущее на
щей, страны, XXIV съезд 
КПСС призвал 'советских 
юношей и девушек идти в 
первых рядах борцов за вы
сокую культуру производст
ва, за утверждение комму
нистических идеалов. Цент
ральная задача комсомола, 
подчеркивается в Резолю
ции съезда по Отчетному до
кладу Центрального Комите
та партии, — воспитывать 
молодежь в духе коммуни
стической идейности, совет
ского патриотизма, интер
национализма, высокой ор
ганизованности и дисципли
нированности, вести среди 
молодежи активную пропа
ганду достижений и пре
имуществ социалистическо
го строя, добиваться, чтобы 
каждый молодой человек 
был активным строителем 
нового общества.

Тому, как быстрее и луч
ше выполнить эти важные 
задачи, поставленные Ком
мунистической партией, по
священ открывшийся 19 ок
тября в Москве в Большом 
Кремлевском дворце Всесо
юзный слет студентов. В за
ле заседаний Верховного Со
вета СССР собрался цвет 
советского студенчества — 
юноши и девушки, снискав
шие большое уважение от
личными успехами в учении 
и активной общественной 
работой; гвардейцы строи
тельных отрядов и ударных 
комсомольских строек, мо
лодые исследователи. Здесь 
также студенты-отличники 
из зарубежных стран, обу
чающиеся в советских ву
зах.

Бурными аплодисмента. 
ми, стоя участники слета 
сердечно приветствуют по
явление в президиуме това
рищей Л. И. Брежнева,
В. В. Гришина, А. Л. Кири
ленко, Ф. Д. Кулакова,
Д. С. Полянского, М. А. 
Суслова, П. Н. Демичева,
Д. Ф. Устинова. И. В. Ка
питонова, К. Ф. Катушева,
Б. Н. Пономарева.

Вместе с ними в прези
диуме — министры, ученые, 
прославленные военачальни
ки, представители Ленин
ского комсомола, советского 
студенчества, космонавтов.

Слет открывает первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ Е. М. 
Тяжельшгеов. От имени соб
равшихся он сердечно при
ветствует Генерального се
кретаря ЦК Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за Л. И. Брежнева, членов 
и кандидатов в члены По
литбюро ЦК КПСС, секрета
рей ЦК КПСС.

Под бурные аплодисмен
ты участников слета руково
дителям Коммунистической 
партии и Советского прави
тельства вручают букеты 
цветов.

Е. М. Тяжельников сооб
щает, что в зале присутст
вуют более 2.500 делегатов 
-— представителей всех ву
зов нашей страны. От имени 
ЦК ВЛКСМ и коллегии Ми
нистерства высшего и сред
него специального образова
ния СССР он объявляет 
Всесоюзный слёт студентов 
открытым.

В зал вносится знамя 
Центрального , Комитета 
ВЛКСМ. Под бурные апло
дисменты избирается почет
ный президиум слета в со
ставе Политбюро ЦК КПСС.

Слово предоставляется 
Генеральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. 
Брежневу. Участники слета 
встречают его бурной, долго 
не смолкающей овацией, 
возгласами « КПСС —  сла
ва!», «Ленинскому Цент
ральному Комитету — ела- 
ва!».

Речь товарища Л. И. 
Брежнева была . выслушана 
с огромным вниманием и 
Неоднократно прерывалась 
продолжительными аплоди
сментами. Заключительные 
слова речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС участни
ки слета встретили стоя, 
бурной овацией. Зал скан
дировал: «Коммунистиче
ской партад Советского

Союза — слава!», «Ленин
скому Центральному Коми
тету — слава!», «Ура!».

От имени участников сле
та выступил первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ Е. М. Тя
жельников. Он сказал:

— Все мы только что с ог
ромным воодушевлением 
прослушали яркую, глубо
кую и взволнованную речь 
Генерального секретаря 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза товари
ща Леонида Ильича Брежне. 
ва. (Продолжительные апло
дисменты). Эту замечатель
ную речь, эти задушевные 
слова партии вместе с нами 
у экранов телевизоров. у 
радиоприемников слушало 
все студенчество нашей ве- 

■ ликой Родины. (Аплодисмен
ты).

Разрешите, дорогие това
рищи, выразить Леониду 
Ильичу Брежневу, Цент
ральному Комитету партии. 
Советскому правительству 
нашу самую искреннюю бла
годарность и сыновнюю при
знательность 'за повседнев
ное, чуткое. трогательное 
внимание к Ленинскому 
комсомолу, к молодежи, к 
советскому студенчеству, за 
высокие награды Родины! 
(Бурные, продолжительные 
аплодисменты).

Мы торжественно заверя
ем Центральный Комитет, 
Политбюро ЦК КПСС, Вас, 
Леонид Ильич, что молодое 
поколение Страны Советов с 
честью выполнит постав
ленные задачи, еще теснее 
сплотится вокруг нашей 
родной Коммунистической 
партии и отдаст все свои 
силы, знания и энергию в 
борьбе за претворение в 
жизнь исторических реше
ний XXIV съезда КПСС! 
(Бурные, продолжительные 
аплодисменты. Все встают, 
раздаются возгласы: «Ком
мунистической партии Со
ветского Союза — слава!».

Затем с докладом «Зада
чи высшей школы на совре
менном этапе коммунисти
ческого строительства» на 
слете выступил министр 
высшего и среднего специ
ального образования СССР 
В. П. Елютин.

Наш слет студентов-от- 
личников Советского Союза, 
сказал докладчик, собрался 
сегодня в величественном 
зале Большого Кремлев
ского дворца, в зале заседа
ний Верховного Совета стра
ны.

Вместе с нами — руково
дители Коммунистической 
партии и Советского прави
тельства. Это еще одно 
свидетельство того, что в 
Советском Союзе развитию 
высшего образования уде
ляется постоянное внимание, 
что подготовка специали
стов — дело огромной госу
дарственной важности, дело 
всего нашего народа.

Все мы с огромным вни
манием только что слуша
ли речь Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева, — речь, 
проникнутую отеческой за
ботой о нашем славном сту
денчестве. В ней дана высо
кая оценка успехам в овла
дении знаниями, участии 
студентов в общественно-по
лезном труде н обществен
но-политической жизни 
страны.

Леонид Ильич Брежнев 
поставил перед нами задачи 
огромной политической и го
сударственной важности. 
Можно со всей определен
ностью сказать, что настоя
щий форум студентов сыгра
ет важную роль в выполне
нии этих задач, в осущест
влении предначертаний пар
тии,

На Всесоюзный слет со
брались представители со
ветского студенчества, сни
скавшие большое уважение 
отличными успехами в уче
нии и активной обществен
ной работе, студенты-отлич
ники вечерних и заочных 
вузов. В этом зале присут
ствуют студенты — депута
ты Верховных Советов рес-

В С Е С О Ю З Н Ы Й  СЛ Е Т  С Т У Д Е Н Т О В
публик, областных, город
ских и районных Советов, 
комсомольские вожаки, на
ши замечательные лекторы- 
пропагандисты, активные 
участники научных исследо
ваний. ударных комсомоль
ских строек. Здесь же — 
студенты-отличники из за
рубежных стран, обучаю
щиеся в наших вузах.

От | имени Министерства 
высшего и среднего специ
ального образования СССР, 
от профессоров и преподава
телей, от всех работников 
высшей школы страны тов. 
В. П. Елютин передает со
бравшимся горячий привет 
и пожелания дальнейших 
успехов.

Заботами партии и прави
тельства, отмечает доклад
чик, в нашей стране создана 
новая, самая'прогрессивная
и демократическая система 
образования, основанная на 
строго научном подходе к со. 
держанию и организации 
обучения. Советская школа 
прививает будущим специа
листам высокие гуманисти
ческие качества служения 
народу, воспитывает их пат
риотами и интернационали
стами, активными борцами 
за победу .идей научного 
коммунизма.

Завет В? И. Ленина дать 
весь запас знаний, накоп
ленных человечеством, на
роду — рабочим и крестья
нам стал руководящим в 
работе нашей школы, всех 
наших учебных заведений. 
Сейчас в народном хозяйст
ве занято 17 миллионов че
ловек, окончивших вузы и 
техникумы, Только за годы 
восьмой пятилетки подго
товлено свыше 7 миллионов 
специалистов, в числе кото
рых — 2 миллиона 600 ты
сяч с высшим образованием.

В соответствии с Дирек
тивами XXIV съезда КПСС 
в девятой пятилетке будет 
подготовлено 4 миллиона 
600 тысяч специалистов с 
высшим и 4 миллиона 400 
-тысяч со средним специаль
ным образованием. Подго
товку их- осуществляют 812 
вузов и 4.250 техникумов 
страны.

Возрастание задач ком
мунистического строительст
ва, ускорение темпов науч, 
но-технического прогрес
са выдвигает перед выс
шей школой новые, более 
высокие требования и в под
готовке специалистов. Каж
дый значительный новый 
шаг в науке и технике дол
жен находить отражение в 
учебном процессе. Более 
того, подготовка специали
стов должна вестись в со
ответствии с данными на
учного прогнозирования.

В высшей школе много 
делается по совершенство
ванию содержания обуче
ния. Это находит отражение 
в учебных планах и про
граммах, в учебниках и 
учебных пособиях. По важ
нейшим направлениям нау
ки и техники вводятся но
вые специальности, созда
ются факультеты, открыва
ются институты. В ряде 
учебных заведений введены 
такие специальности, как 
автоматизированные систе. 
мы управления, прикладная 
математика, экономическая 
кибернетика, конструирова
ние электронно-вычисли
тельных машин, экономика 
и организация бытового об
служивания и многие дру. 
гие,

Высшая школа должна 
последовательно расширять 
н улучшать систему подго
товки и переподготовки уп
равленческих кадров, орга
низовывать экономическую 

подготовку таким образом, 
чтобы студенты глубоко ус
воили теорию и практику 
управления, научную орга. 
низацшо труда, новые мето

ды планирования и экономи
ческого стимулирования, 
применение экономико-мате
матических методов и сов
ременной вычислительной 
техники.

Вопросы научной органи
зации учебного процесса, 
оптимизации учебных пла
нов и программ, широкого 
внедрения в учебный про
цесс технических средств 
обучения и контроля явля
ются в настоящее время 
наиболее актуальными про
блемами высшей и средней 
специальной школы.

Затем В. П. Елютин го
ворил о резервах Для даль
нейшего повышения успе
хов в учении. Мы должны 
добиться общего повышения 
успеваемости, и мы можем 
это сделать.

Неотъемлемой частью 
подготовки специалистов 
должна стать деятельность.
студентов в лабораториях, 
студенческих конструктор
ских бюро и научных круж-
КЗ-Х.

В вузах нашей страны в 
научно-исследовательской и 
конструкторской работе ак
тивно участвуют около 600 
тысяч студентов, или каж
дый четвертый студент 
дневного отделения.

В Московском высшем 
техническом училище име
ни Баумана, например, сту
денческое научное общество 
насчитывает около 2.500 
студентов, Московском авиа, 
цнонном институте — 2.400 
студентов, Воронежском го
сударственном университете 
— 2.100 студентов.

Широкое распростране
ние получили студенческие 
научные кружки, студенче
ские теоретические конфе
ренции' олимпиады, конкур
сы, выставки студенческих 
научно .  исследовательских 
работ. Накоплен богатый 
опыт привлечения студентов 
к выполнению заданий по 
хозяйственным договорам 

Только в 1969— 1970 
учебном году внедрено в 
производство более 4 тысяч 
студенческих работ. Студен
там выдано 600 авторских 
свидетельств, 300 патентов. 
Ими опубликовано свыше 7 
тысяч научных статей.

Сейчас насчитывается бо
лее 200 студенческих кон
структорских бюро. В них 
занято более 25 тысяч че
ловек, выполняющих по за
казам предприятий, научно- 
исследовательских институ
тов и других организаций 
конструкторские работы на 
сумму около 14 миллионов 
рублей.

За истекшее пятилетие на 
всесоюзные конкурсы было 
выдвинуто более 20 тысяч 
студенческих работ. 1.167 
студентов были награждены 
медалью «За лучшую сту
денческую научную рабо
ту». <

С каждым годом мы по
вышаем ответственность 
преподавателей за совершен
ствование учебно-воспита
тельного процесса, за разви
тие науки и техники, про
должает оратор. Но, наряду 
с этим, сегодня хотелось бы 
сказать и об ответственно
сти самих студентов перед 
обществом за свое учение, 
за свою будущую деятель
ность после окончания выс
шего учебного заведения.

Настойчивость, творче
ский подход к овладению 
знаниями — эти качества 
должны быть выработаны 
каждым студентом.

Одна из важнейших целей 
высшей школы — привить 
своим выпускникам органи
ческую потребность в непре
рывном самообразовании, 
постоянном пополнении и . 
обновлении знаний и в повы
шении своей квалификации.

Большое место в докладе 
заняли проблемы коммуни

стического воспитания сту
дентов, являющегося состав
ной частью подготовки со
ветских специалистов.

Решающим условием и 
средством идеологического 
воспитания учащейся моло
дежи является формирова
ние у нее марксистско-ле
нинского мировоззрения в 
первую очередь в процессе 
изучения общественных 
наук.

Мы живем в условиях 
обостряющейся идеологи
ческой борьбы между социа
лизмом и капитализмом 
подчеркнул В. П. Елютин. В 
этих условиях разоблачение 
антикоммунизма является 
первейшей нашей задачей. 
Мы обязаны воспитывать 
студентов так, чтобы они в 
любое время могли давать 
решительный отпор всяким 
идеологическим наскокам и 
извращениям.

В настоящее время зада
чей первостепенной важно
сти является глубокое изу
чение всеми учащимися до
ц е н т о в  XXIV съезда

Мы с удовлетворением от
мечаем, сказал докладчик, 
что советское студенчество 
неизменно стоит на твердых 
марксистско-ленинских пози
циях, проявляет все боль
шую общественно-политиче
скую и трудовую актив- 
ность. Повышается интерес 
студентов к теоретическому 
марксистско-ленинскому на
следии), к изучению пере
довой революционной тео
рии, укрепляется их убеж
денность в правильности 
политики КПСС и воспиты
вается непримиримость к 
любым проявлениям бур
жуазной идеологии.

Следуя ленинским заве
там, наше студенчество вос
питывается в духе советско
го патриотизма н пролетар
ского интернационализма. 
Ему чужды всякие прояв
ления национализма и шови
низма. ^

Все это с особой силой 
проявилось в разнообразных 
формах студенческого твор
чества в период подготовки 
и проведения ленинского 
юбилея и в ходе всенарод
ного соревнования за до
стойную встречу XXIV съез
да КПСС.

Интересными формами 
активного вовлечения сту
дентов в воспитательный 
процесс являются ' школы 
молодого лектора и факуль
теты общественных про
фессий.

Полностью оправдавшей 
себя формой общественно- 
политического воспитания 
молодежи стал Всесоюзный 
Ленинский комсомольский 
зачет.

Большое внимание улуч
шению материально-быто
вых условий нашего сту
денчества уделяет ЦК КПСС 
и Советское правительство, 
отметил докладчик.

Из выступления Леонида 
Ильича Брежнева вы уже 
знаете о новом постановле
нии ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
дальнейшему улучшению 
материальных и жилищно
бытовых условий студентов 
высших и учащихся средних 
специальных учебных заве
дений».

В соответствии с этим 
Постановлением увеличива
ются размеры стипендий, 
предусмотрено построить в 
текущем пятилетии 5 мил
лионов 800 тысяч квадрат
ных метров общежитий. 
Это позволит дополнитель
но предоставить места в об
щежитиях миллиону студен
тов вузов и учащихся тех
никумов.

С большой любовью, ска
зал тов. В. II. Елютин в за
ключение. произносят совет

ские люди слово «студент». 
Студенты — наше будущее, 
наша смена, которая' гото
вится к ответственной рабо
те во всех областях жизни и 
деятельности общества, стро
ящего коммунизм. Партия и 
народ постоянно заботятся о 
советском студенчестве. И 
наши студенты с огромной 
благодарностью воспринима
ют эту заботу и отвечают на 
нее повышением ответствен
ности в выполнении главно
го своего долга, завещанно
го великим Лениным, — 
учиться, учиться и учиться, 
чтобы достойно служить 
партии, народу, нашей Ро
дине!

На трибуне — студентка 
Московского государствен
ного университета ленин
ский стипендиат Алла Май
орова. Партия Ленина, ска
зала она, напутствует нас в 
дорогу творческого, вдохно
венного труда, неутомимого 
познания и романтики, без
заветного служения люби
мой Отчизне. От всего серд
ца мы говорим: «Спасибо, 
родная партия, ленинский 
Центральный Комитет! Спа
сибо Вам, дорогой Леонид 
Ильич, за заботу и доверие, 
требовательность и внима
ние, за нашу счастливую 
студенческую юность!».

Отличная учеба, глубокие 
знания, ударный труд сту
денческих строительных от
рядов и на производстве — 
вот наша благодарность пар
тии и правительству за вы
сокие награды — ленинские 
юбилейные медали. Мы 

обещаем старшим товари
щам, коммунистам, что 
всегда будем жить, работать 
и учиться так, как завещал 
Владимир Ильич Ленин!

Студент вечернего отделе
ния Коммунарского горно- 
металлургического ннститу. 
та, член ЦК Компартии Ук
раины, Герой .Социалисти
ческого Труда Григорий 
Шелест сказал:

— 14 октября Политбю
ро ЦК КПСС рассмотрело 
проект пятилетнего плана 
развития народного хозяй
ства СССР на 1971 — 1975 
годы. Проектами планов и 
бюджета предполагается 
выделение необходимых ма
териальных и финансовых 
ресурсов на осуществление 
решений XXIV съезда пар
тии о дальнейшем повыше
нии заработной платы, пен
сий, стипендий и льгот за 
счет общественных фондов 
потребления. Это — новое 
проявление заботы партии 
о рабочем классе, советском 

. народе, молодежи. От имени 
шахтеров Донбасса, всех 
молодых рабочих я заверяю 
Центральный Комитет на
шей партии, Вас, Леонид
Ильич, в том, что мы не
пожалеем сил для выполне
ния намеченных партией 
планов.

Я рос, воспитывался в 
комсомоле и горжусь, что 

. комсомол воспитал меня сы
ном партии великого Лени
на, продолжал, оратор. Для 
меня партия, как и для мил
лионов моих сверстников, — 
это самое дорогое, это ясная 
цель в жизни, это народное 
счастье, коммунизм.

Слово предоставляется 
президенту Академии наук 
СССР трижды Герою Социа
листического Труда М. В. 
Келдышу.

Обращаясь к участникам - 
слета, он сказал:

Вы собрались для того, 
чтобы обсудить вопросы, ко
торые волнуют и вас и нас, 
старшее поколение, вопросы 
подготовки специалистов, 
призванных осуществлять 
дальнейшее строительство 
коммунистического общест
ва, достойно продолжать 
славное дело своих отцов.

Огромным успехам, до
стигнутым нашей страной, 
мы обязаны марксистско-ле
нинской научной теории, 
творчески развиваемой на

шей партией, самоотвержен
ному труду всего народа,
создающего материальные li 
духовные ценности нашего 
общества. Новому поколе
нию предстоит немало новых 
подвигов, предстоит прожить 
необыденную. интересную 
творческую жизньу созида
ния.

В процессе развития со
ветского общества партия 
на каждом этапе ставит пе
ред нами новые задачи. Сей
час, они определены XXIV 
съездом Коммунистической 
партии и направлены на еще 
большее повышение благосо
стояния народа на основе 
ускорения технического про
гресса. ускорения темпов 
развития промышленности и 
сельского хозяйства, даль
нейшего совершенствования 
нашей экономической и со
циальной системы.

Современная эпоха, под
черкнул оратор, характерна 
тем, что научные открытия 
не только приводят к появ
лению новых направлений 
в технике, но и оказывают 
непрерывное и мощное 
влияние на все процессы 
производства, и именно по
тому сейчас хорошая подго
товка пунша не только каж
дому специалисту, но и во
обще каждому строителю 
коммунизма. Этот процесс 
повсеместного проникнове
ния науки во все области 
человеческой деятельности, 
процесс быстрых изменений 
в производстве, во всем ук
ладе жизни под влиянием 
науки справедливо характе
ризуется как научно-техни
ческая революция.

Под влиянием новых на
учных открытий производ
ственные процессы меняют
ся чрезвычайно быстро. И 
нельзя в наше время приоб
рести специальность на всю 
жизнь без постоянного ос
воения в дальнейшем того 
нового, что вносит научно- 
технический прогресс.

Вместе с тем как бы ни 
были велики знания, они 
могут оказаться бесплодны
ми, если не научиться их 
использовать ̂  на практике.
Я как ученый могу сказать, 
какое громадное удовлетво
рение и уверенность вселя
ет первый полученный науч
ный результат.

Высшее удовлетворение 
для всякого -— это прило- 
ншть свои знания на пользу 
общества. Поэтому необхо
димо, чтобы высшие учеб
ные заведения не только за
кладывали прочный фунда
мент знаний, но и связыва
ли их с практическим ис
пользованием, приучали бы 
студента к будущей работе, 
к активной творческой дея. 
тельности, независимо от то
го, пойдет ли он потом в 
науку, в промышленность, 
в сельское хозяйство или 
какую-нибудь другую об
ласть деятельности.

Научный прогресс, под
черкнул М. В. Келдыш, 
вдохновляет нас, вселяет в 
нас оптимизм. Результаты 
науки опровергают реакци
онную буржуазную идею об 
исчерпаемости и ограничен
ности природных ресурсов. 
Наука открывает новое, не
ожиданные возможности И 
неизмеримо большие ресур
сы, чем это было известно 
ранее.

На сентябрьском Плену
ме 19Q5 года Центрального 
Комитета и на XXIV съезде 
Партин была подчеркнута 
важность повышения уров
ня управления во всех зве
ньях развития нашего обще
ства. Эта важнейшая задача 
может быть решена только 
совместными усилиями об
щественных и естественных 
наук, на основе глубоких 
технических, экономических 
и социологических исследо
ваний.

При решении не только 
общих вопросов развития 
народного хозяйства, но и 
коннретных вопросов техни
ческого прогресса чрезвы
чайно важна и экономиче
ская сторона. Нельзя пра

вильно решать вопросы ис
пользования новых дости
жений науки без учета свя
занных с этим экономиче
ских процессов. К сожале
нию, бывает еще и так,4 что 
недостаточно обращается 
внимания на эту сторону де
ла. И в этом случае происхо
дит задержка внедрения но
вых научных результатов в 
практику. Именно поэтому 
чрезвычайную важность 
имеет' недавно принятое ре
шение Центрального Коми
тета партии о повышении 
уровня экономического обра. 
зования не только специа
листов, но и всех грудящих
ся. Поэтому каждый буду
щий специалист, чтобы быть 
полноценным строителем 

- коммунизма, должен овла
деть необходимыми знания
ми в области экономики.

Строительство коммуниз
ма в Советском Союзе, с од
ной стороны, и все возра
стающее влияние нашей 
страны на мировой истори
ческий процесс, с другой, 
ставит важные проблемы пе
ред общественными наука
ми. И их роль также неук
лонно повышается. Каждый 
будущий специалист, явля
ясь активным участником 
общего процесса строитель- • 
сгва коммунизма, членом 
всего нашего общества, смо
жет в полной мере выпол
нять свою работу, только 
хорошо понимая цели и за
дачи, которыми определяет
ся развитие советского об
щества. Непременным усло
вием этого является овладе
ние необходимыми знания
ми в области общественных 
наук. Высшая школа долж
на не только снабдить сту
дента, этими знаниями, но 
и привить ему навыки обще
ственной жизни и правиль
ных взаимоотношений в кол
лективе.

Партия, комсомол, сказал' 
в заключение президент 
Академии наук СССР, вос
питывают нашу молодежь в 
духе советского патриотиз
ма и пролетарского интер
национализма, беззаветного 
служения своему народу, 
преданности великому делу 
коммунизма, делу прогрес
са и мира. Это является за
логом того, что советское 
студенчество с честью вы
полнит стоящие перед ним 
большие задачи.

Затем, на едете выступи
ли Александр Грищенко — 
член ЦК ВЛКСМ, секретарь 
комитета комсомола Ленин
градского государственного 
университета, Леонид Давы
денко — студент Белорус
ского государственного уни
верситета, Куралай -Дккущ- 
карова — член ЦК Л КОМ 
Казахстана, студентка Ка
захского государственного 
университета, Хамида Мах» 
каэдова : студентка Таш
кентского медицинского ин
ститута и другие.

Все выступавшие вырази- 
ли горячую благодарность 
Центральному Комитету 
КПСС, Политбюро ЦК пар- . 
тин и Советскому правитель
ству за повседневную отече
скую заботу о советском сту
денчестве. Они заверили,
Что приложат все силы и 
способности, чтобы стать 
высококвалифицированными 
специалистами —-. достойны
ми строителями коммунисти
ческого общества. Все свои 
знания, ударный труд, жар 
молодых сердец юность 
Страны Советов отдаст вы
полнению высоких задач, по
ставленных историческим 
XXIV съездом КПСС:

Своими мыслями о пат
риотическом воспитании мо
лодежи поделился председа
тель штаба Всесоюзного по
хода комсомольцев и моло
дежи по местам революци
онной, боевой и трудовой 
славы советского парода 
Маршал Советского Союза, 
дважды Герой Советского 
Союза И. С. Конев.

Всесоюзный слет студен
тов продолжает работу.

(ТАСС).

Пребывание А. Н. Косыгина в Канаде
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Я искренне надеюсь, бо

лее того, я верю, заявил 
премьер-министр Канады, 
что Канада и Советский Со
юз сейчас вступили на путь, 
который сделает возможным 
становление взаимоотноше
ний понимания и сотрудни
чества. Многие из целей 
наших правительств сход
ны, подчеркнул П. Э. Трю
до. Мы добиваемся для на
ших народов мира, свобод
ного от войн, мира, в кото
ром правительства будут 
стоять на службе человека, 
ради повышения уровня 
жизни, искоренения- болез
ней и нужды, ради попытки 
сделать жизнь более счаст
ливой. Советско-канадское 
сотрудничество и согласие 
могли бы ускорить достиже
ние некоторых из этих це
лей.

Наши страны, продолжал 
он, уже сделали весьма мно
гообещающие первые шаги 
на пути расширения сотруд

ничества. Увеличение наших 
контактов весьма многозна
чительно и обнадеживающе. 
Соглашение о сотрудничест
ве в промышленной области, 
заключенное в январе ны
нешнего года, заложило ос
нову... для обмена инфоома- 
цией, связанной с деятель
ностью во многих областях, 
представляющих взаимный 
интерес, в том числе в добы
че нефти и газа, цветных 
металлов, производстве бу
мажной массы и бумаги. 
Эго сотрудничество покоит
ся на основе торговли, кото
рая, хотя она все еще до
вольно узкая, тем не менее 
весьма значительна.

Благодаря научным,, тех
ническим и культурным об
менам, консультациям по 
политическим вопросам, 
представляющим взаимный 
интерес, а также нашим 
торговым отношениям наши 
народы начинают лучше 
знать и понимать друг дру
га, заявил премьер-министр 
П. Э. Трюдо,

Выступая с ответной

речью, Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин отметил, что если на 
протяжении одного года пра. 
вительства Советского Сою
за н Канады сочли полез
ным обменяться визитами 
премьер-министров, то это 
гбворит уже о многом и 
прежде всего о том, что ме
жду нашими государствами 
складываются хорошие, доб
рососедские отношения.

Сотрудничество наших 
стран охватывает ныне по
литическую, торгово-эконо
мическую, научно-техниче
скую, культурную и ряд 
других областей. Усилия 
обеих стофон сейчас направ
лены на то, чтобы придать 
этому сотрудничеству устой
чивый. стабильный харак
тер, который позволял бы 
на годы вперед определять 
развитие советсдо-канадско- 
го сотрудничества, делая 
его более широким и разно
сторонним.

Мы придаем большое зна
чение подписанному в мае 
этого года советско-канад
скому протоколу о полити

ческих консультациях, кото
рый впервые устанавливает 
в отношениях между наши
ми странами практику регу
лярных контактов и обмена 
мнениями по международ
ным проблемам и вопросам 
двусторонних отношений.

Советский Союз, подчерк
нул А , , Н. Косыгин, предла
гает всем странам сотрудни
чать в решений международ
ных проблем, которые вы
зывают напряженность в 
мире, отвлекают народы от 
мирного созидания. Наши 
соображения о том, что нуж
но сделать для этого в ны
нешней обстановке, были 
изложены в известной про
грамме .мира,-с которой вы
ступил Генеральный секре
тарь Центрального Комите
та Коммунистической пар
тии Л. И. Брежнев на XXIV 
съезде нашей партии.

Наша программа обраще
на ко всем странам, кото
рые со своей стороны гото
вы сотрудничать в укрепле
нии мира на основе полити
ки .мирного- сосуществова

ния государств с различным 
социальным строем. Разви
тие советско-канадских от
ношений служит еще одним
примером действенности та
кой политики.

Мы рассматриваем разви
тие советско-канадских от
ношений как определенный 
вклад в укрепление линии 
на мирное сосуществование, 
и поэтому естественно, что 
советский народ приветству
ет это развитие.

Мир на земле можно от
стоять и упрочить, если все 
миролюбивые государства 
будут действовать активно 
и сплоченно в оказании от
пора проискам сил агрессии 
и войны, защищая свободу 
и независимость всех наро
дов, их священное право на 
самостоятельное развитие.

Поэтому с программой 
мира мы обращаемся ко 
всем. Поэтому и советско- 
канадское сотрудничество 
не направлено против кого- 
либо, она служит и мы 
хотим, чтобы оно еще боль
ше служило, — делу меж
дународной безопасности. У

нас нет каких-то скрытых 
целей.

Если же государства про
водят свою внешнеполити

ческую деятельность в рас
чете на подрыв позиций 
других, на ущемление их 
законных прав и интересов, 
то такой курс может лишь 
обострять существующую 
международную напряжен
ность, осложнять дело уре
гулирования злободневных 
проблем, порождать ечагн 
кризисов и конфликтов. Ка
кими бы словесными завеса
ми ни пытались прикрыть 
такую политику, она в кон
це концов неизбежно пока
жет свою несостоятельность 
и опасность'также и для тех 
стран, которые пытались бы 
проводить ее в жизнь,

Претворению в жизнь на
шей миролюбивой полити
ки, продолжал А. И. Косы
гин, служат и поездки со
ветских руководителей в 
другие страны, а ташке ви
зиты государственных дея
телей зарубежных стран в 
Советский Союз, в ходе ко
торых вырабатываются ме
ры в интересах разрядки 
международной напряжен
ности и расширения между
народного сотрудничества. 
Этой же цели служит и наш 
визит в Канаду.

Мы не принадлежим к 
числу тех, кто представляет

себе современный мир как 
арену господства, соперни
чества н сделок нескольких, 
наиболее крупных держав. 
Советский Союз отвергает 
подобную политику как не
совместимую с делом расши, 
рения международного со
трудничества и обеспечения 
международной безопасно
сти. Естественно, на боль
ших государствах лежит 
большая ответственность за 
поддержание чира.

Мы считаем, что в между
народном общении каждая 
страна, каждый народ пол
ностью равноправный и все 
они вносят свой неповтори
мый, в чем-то особенный 
вклад в дело развития чело
веческой цивилизации, в 
мировую науку и культуру, 
в дело социального прогрес
са.

А. Н. Косыгин отметил, 
что Советский Союз ценит 
конструктивную позицию 
Канады по многим актуаль
ным проблемам современно
сти, ее положительный 
вклад в достижение ряда 
важных международных со
глашений. Мы ценим совет
ско-канадское сотрудничест
во в решении ряда междуна
родных проблем и надеем
ся-, что это сотрудничество 
будет расширяться и впредь 
в целях оздоровления меж
дународного политического

климата, налаживания и 
расширения равноправного 
сотрудничества между все
ми странами мира.

Речи П. Э. Трюдо и А. Н. 
Косыгина были встречены 
аплодисментами. Обед. про
шел в дружественной об
становке.

* * *
ОТТАВА, 19 октября. 

(ТАСС). Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин посетил располо
женный в окрестностях От
тавы исследовательский ин
ститут «Белл-Нозерн ри- 
серч».

Этот крупный научно-ис
следовательский центр, где 
работают 1.800 инженеров и 
техников, проектирует и 
конструирует новейшие 

электронные приборы и обо
рудование, предназначен
ные для связи. Здесь разра
батывается, в частности, 
быстродействующая система 
передачи на далекие рас
стояния. которая обеспечит 
20 тысяч двусторонних пе- 
редаточных линий по 
12-кратному концентриче
скому каналу на расстояние 
до 6.500 километров.

А. Н. Косыгин в сопро
вождении президента «Белл- 
Нозерн» д-ра Д. Чизхолма, 
дававшего пояснения, осмот
рел лабораторию института, 
ознакомился со сложными 
установками.

a c t
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ПЕРВОМУ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ -  УДАРНОЕ ЗАВЕРШЕНИЕ
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Промышленные предприятия области девятимесячный 
план по реализации продукции выполнили н  ̂ 101,6 про
цента. Объем производства промышленной продукции по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого года 
возрос на 6,8 процента.

Увелиаение выпуска продукции по отдельным отрас
лям промышленности за девять месяцев 1971 года по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого года 
составило: нефтедобывающая — в 1,5 раза; производство 
электроэнергии и теплоэнергии на 5,2 процента; маши
ностроение и металлообработка — на 7,4 процента; лес
ная и деревообрабатывающая промышленность на 
2,6 процента; промышленность строительных материа
лов _ на 6,6 процента; пищевая, промышленность на
6.5 процента. Выполнение плана реализации продукции и 
изменение объема производства по районам области:

Выполнение 9 месяцев 
1971 года в

плана в процентах к
процентах 9 месяцам 

1970 г.

г. Томск 
Ленинский 
Кировский 
Александровский 
Асиновский 
Бакчарский 
Верхнекетский 
Зырянский 
Карсасокский 
Кожевниковский 
Колпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Парабельский 
Первомайский 
Тегульдетский 
Томский 
Чаицсний 
Шегарский

101
101
102
104 
106 
108
98 

110 
102 
102 
101 
103 
103
105 

87 
93
99 

108
106

106
103 
108 
143 
111 
106 
102 
108

99.2
104
105 
103 
105
99.2 
93 
96 
99

108
105

Выполнение плана реализации продукции и изменение 
объема производства по отдельным предприятиям, объе
динениям, трестам и управлениям составило:

Процент 9 месяцев 
1971 года ввыполнения процентах к 9 
месяцам 1970 г.

плана

Электромеханический завод 
им. Вахрушева 
Производственное объедине
ние «Сибкабель»
Завод «Сибэлектромотор» 
Электроламповый завод 
Завод режущих инструмен
тов
Манометровый завод 
Завод математических 
машин
Подшипниковый завод 
Завод резиновой обуви 
Районное управление 
«Томскэнерго»
Управление «Томскнефть» 
Объединение «Томлеспром», 

ь том числе:
Трест «Обьлесосплав»
Трест «Томлесдрев» 
Леспромхозы и ремонтные 
предприятия объединения 
«Томлеспром»
Предприятия управления 
строительства 
Управление по заготовкам 
молока и молочной про
мышленности j
Томский мясотрест

100,9

103
102
101

102
101

103 
102 
102

102
102
100,4

108
104

96

101

104
103

110

103
105
103

109
112

116
103
102

105
146
101

113
107

95

107

) М Е С Я Ц Е В \91\ Г О Д А
Томский рыбтрест i n 104 : 1
Управление промышлен
ности строительных мате

107 110 ~ )риалов
Управление пищевой про
мышленности 102 99,2
Управление местной про
мышленности 100 110
Управление топливной про
мышленности 100,1 106

Отдельные предприятия области, выполнив план по
реализации продукции, не справились с заданием по 
производству главнейших видов изделий. Завод «Сиб- 
электромо^ор» недодал электродвигатели до 100 квт; 
электромеханический завод — сверлильные машины 
подшипниковый — подшипники; предприятия объедине
ния «Томлеспром» не выполнили план по вывозке дре
весины, выпуску шпал широкой колеи; предприятия тре
ста «Томлесдрев» — по стандартным домам, фиброце
ментным плитам; предприятия управления топливной 
промышленности — по вывозке древесины.

Производство промышленной продукции в натуральном
выражении по области за 
следующими данными:

9 месяцев характеризуется
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г.

Добыча нефти (тыс. тонн) 
Выработка электроэнергии 

(млн. квт.-час.) 
Электродвигатели до 100 
квт (тыс. штук)
Отбойные молотки (тыс. шт.)

3370 101 146

728 101 101

440,6 99 103
119,2 104 110

Манометры (тыс. -шт.)
Металлорежущий, инстру
мент (тыс. руб.)
Электролампы осветитель
ные (млн. шт,)
Вывозка древесины 
(тыс. куб. м)
Пиломатериалы (тыс. куб м)
Стандартные дома (тыс. кв. 
метров жилой площади)
Кирпич строительный 
(млн. шт.)
Сбопчые железобетонные 
конструкции и детали 
(тыс. куб, м изделий)
Карандаши (млг#. шт.)
Мебель (тыс. руб.)
Швейные изделия 
(млн. руб.)
Обувь кожаная (тыс. пар).
Обувь валяная (тыс. пар)
Обувь резиновая (тыс. пар)
Улов рыбы (тонн)
Колбасные изделия (тонн)
Масло животное (Тонн)
Цельномолочная продукция 
(тыс. тонн)
Хлеб и хлебобулочные , 
изделия (Тыс. тонн)

План девяти месяцев по росту производительности тру
да промышленностью области выполнен , на 102,6 про
цента. Производительность труда по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого года возросла на 7,3 
процента. Девятимесячный план по производительности 
труда выполнили все областные управления, тресты, за 
исключением управления «Томскнефть», рыбтреста, 
предприятий управления строительства.

Фактическая себестоимость товарной продукции про
мышленными предприятиями области за январь—август 
текущего года выше плановой на 1.341 тысячу рублей. 
Удорожание фактической себестоимости товарной про
дукции против плановой допустили предприятия объеди
нения «Томлеспром» на 2.980 тьищч рублей, завод «Сиб- 
электромотор» — 181 Тысячу рублей, электроламповый 
завод — 154 тысячи рублей, кондитерская фабрика — 
152 тысячи рублей, швейная фабрика — 176 тысяч руб
лей.

Прибыли промышленных предприятий за восемь меся
цев текущего года по сравнению с соответствующим . пе
риодом прошлого года возросли на 17 процентов.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

2694,3 100,1 107

17821 103 107

75,1 100,7 104

5683 90 93
1298 104 96

еМ 83 146

105,6 93 102

93 89 107
Д4,1 100.3 100,2

5141 99,4 107

22,7 87 88
401 102 120
135 103 106

12022 100.7 99
3517 100,5 102
3594 105 112
2873 103 105

.59,6 103 103

37,5 102 100,8

И КОЕ-ЧТО
З А М Е Т К И  О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  Г О С Т И Н И Ц Ы  « Т О М С К »

Наши читатели, бываю
щие в районе привокзаль
ной площади на Томске-1, 

.интересуются, когда же 
строители закончат семи
этажное здание гостиницы.
В течение, пожалуй, двух 
лет, можно было говорить: 
«всё течет, и ничего не ме
няется».

Ориентировочная стои
мость гостиницы — 1,3 мил
лиона рублей. К 1 января 
1971 года было истрачено 
около 800 .тысяч. Львиная 
часть этой суммы освоена 
на возведении ’ кирпичной 
коробки здания. Каменщи
ки ушли отсюда в 1968 го
д у .' С тех пор в тресте 
«Томскжилс,трой» и его' 
СУ-11 — генподрядчике из
менилось почти все, кроме 
отношения к этой стройке.

СНАЧАЛА БЫЛИ СЛОВА
Пятилетние словопрения 

на семиэтажном уровне по
лучили решительное разви
тие в этом году. Новым ру
ководителям треста М. С. 
Липницкому н С. В. Че- 
реваню досталось не
легкое наследство. Доста
точно сказать, что «Томск- 
жилстрой» не имел и не 
имеет серьезной промыш
ленной базы.

С большими трудностями 
строятся объекты. II все же 
в этом году многолетняя 
практика перенесения сро
ков их сдачи начала менять
ся. Последний десяток мно
гоквартирных домов в мик
рорайоне у спичфабрикн го
сударственная комиссия 
приняла в сроки, установ
ленные графиком жилищно
го строительства. Быстро 
и добротно были построены 
и два 80-квартирных дома в 
Тугане. ,

Слова руководителей и 
коллектива треста все реже 
стали расходиться с делом. 
Концентрация рабочих рук, 
материалов и механизмов 
на сдаточных объектах дала 
отдачу.

Тем более грустное впе
чатление оставляет знаком
ство с событиями на самом 
крупном объекте треста — 
гостинице.

9  апреля на расширен
ном рабочем совещании ру
ководители «Томскжил- 
строя» обещали сдать ее к 
7 ноября. Марка фирмы за
сняла еще ярче, когда на. 
другом, тоже большом со
вещании 5 мая было заявле
но, что гостиница может 
быть сдана к 25. октября.

На другой день управляю
щий трестом М. С. Липннц- 
КИЙ издал приказ — орга
низовать постоянно действу
ющий центр сетевого плани
рования и управления.

Сетевые-методы управле
ния строительством имеют 
богатую теорню и практику, 
в стране. С их помощью 
можно строить в жесткие 

■ сроки и хорощо координиро
вать усилия заинтересован
ных организаций. "Жилстро- 
евцы решили применить эти 
методы впервые на гостини
це.

Группа специалистов из 
томского треста «Оргтех- 
строй» вместе с хозяевами 

. стройки разработала се
тевой график, и в самом де
ле похожий на сеть. В ее 
ячейки, образованные
сплошными и пунктирными 
линиями, попали все основ

ные работы. Сеть кончалась 
тонкой ниточкой с надписью: 
«ввод — 15 октября».

Этот срок также одобри
ли руководители треста и 
субподрядных организаций. 
Никто не заявил на очеред
ном совещании о том, что 
расчеты не реальны, что гра
фик — бумажка, что сеть 
порвется в первый же ме- • 
сяц.

Мы видим, нак трижды 
сокращался срок ввода го
стиницы — на словах.

ПОГОВОРИЛИ и 
ЗАБЫЛИ

29 сентября я спросил 
начальника участка В. С. 
Самойленко:

— Можно ли взглянуть 
на график?

Он озабоченно бежал по 
первому, открытому всем 
ветрам, этажу гостиницы и 
махнул рукой:

—- Нету графика. Сорва
ли.

30 сентября я обнару
жил сетевой график в даль
нем углу дальнего кабинета 
конторы «Отделстрой». Мо
лодой инженер Виктор Бу- 
ряченко долго толковал 
мне, какие работы и к ка
кому дню должны были кон
читься.

— Насколько я понимаю, 
все работы сорваны?

— Получается так, — 
согласился Виктор. — Я 
входил в группу внедрения 
сетевых методов планирова
ния и управления. Раз в 
неделю мы были обязаны 
выяснять, что сделано, вно
сить коррективы, искать так 
называемый критический 
путь и давать рекоменда
ции планеркём. Сначала 
все шло, как задумано. По
том все забыли о нашей 
группе и новых методах. 
Группа распалась.

— Ну, а постоянно-дейст
вующий центр? — спросил 
я час спустя у его руково
дителя Н. И. Гинько.

— У нас слишком мелкие 
стройки для сетевых графи
ков, работали бы по обыч
ным линейным, и это было 
бы достижением,

Итак, ясно, что центр се
тевого планирования пре
вратился .в постоянно без
действующий, что сетевой 
график на гостинице допол
нил тот бумагооборот, кото
рый совершается в конторах 
треста и его стройуправле
ний.

Неясно, как быстро это 
произошло. Может быть, 
была длительная , борьба 
консерваторов и новаторов? 
Заглянем в архивы треста.

СТОЯТЬ -  ЗНАЧИТ 
ОТСТАВАТЬ

Первое •упоминание о се
тевом графике произошло 
на планерке 5 мая. Потом 
ответственные за стройку 
товарищи, обычно под руко
водством главного инжене
ра треста С. В,. Череваня, 
собирались и говорили о 
делах 14, 17, 24 мая, 7 ию
ня. На планерке 14 июня 
выяснилось, что допущено 
отставание от графика... на
29 дней.

И это за месяц с неболь
шим. Что же было на гости

нице, кроме разговоров о 
делах?. Кто работал здесь, 
кроме ответственных' това
рищей? И за что, собствен
но, они несли ответствен
ность?

На такие вопросы напра
шивается один ответ: со
блюдалась форма-видимрсть 
хода строительства, а на са
мом деле был застой. И кто 
был обманут словопрения
ми?

Весьма любопытное явле
ние, когда люди обманыва; 
ют самих себя. В архивах 
треста имеются документы 
о 22 совещаниях на этой 
стройка в этом году. Меня 
интересовало терпение, с 
которым . участники совеща-- 
ний говорили на одну и ту 
же тему.

24 мая — «отметить серь
езное отставание наружных 
отделочных работ».

28 нюня — «сделаем фа
сад за две недели».

24 июля — «ежедневно 
срываются отделочные ра
боты».

27 сентября — «принять 
к сведению заявление 
т. Сухотеплого, что наруж
ная штукатурка будет уско
рена».

5 октября бригада П. Б- 
Вайсбека из управления, 
которым командует П. С. 
Сухотеплый, была далека 
от окончания штукатурки 

' фасада здания.
Неделей раньше на оче

редном совещании главный 
инженер треста С. В. Чере- 
ваць спросил директора го
стиницы В. II. Хохрякову.

— У вас претензии есть?
— Подвалы.
— Да, да. Надо их кон

чать.
— Так их не начинали.
Слушая ' этот диалог, я

вспомнил* запись в про
токоле совещания 16 авгу
ста: «Три помещения в под
вале для складирования 
приобретаемого инвентаря и 
имущества гостиницы под
готовить, до 15 сентября».

Из протокола в протокол, 
от совещания к совещанию 
переносились одни и те же 
дела, за каждое из которых 
кто-то конкретно отвечал.
В приведенных примерах 
отвечал Г1. С. Сухотеплый, 
начальник молодого управ
ления «Отделстрой».. В до
кументах мелькают фами
лии А. П. Малофеева и Н. С. 
Анисимовой — руководите-- 
лей СУ-11, В. С. Самойлен
ко начальника участка, 
фамилии руководителей 
укса горисполкома, инсти
тута «Томгипротранс». суб
подрядных организаций. 
Персональная ответствен
ность вроде бы налицо, и в 
то же время круговая безот
ветственность. Стоит коп
нуть историю любого само
го мелкого, дела. И, конеч
но, в таких условиях трудно 
говорить о применении но-- 
е ы х  методов управления.

НАВЕРХУ СОВЕЩАЛИСЬ, 
А ВНИЗУ 
ПРОХЛАЖДАЛИСЬ

— По весне круто взя
лись. — вспоминает брига
дир СУ-11 Василий Макаро
вич .Климашин. — Ну, ду
маю, свернем все работы за 
три месяца. Вполне можно 
было. Я тридцать лет на 
стройке. Конечно, сложный

С О О Б Щ Е Н И Я
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объект: лицо города. Потом 
вижу, что штукатуры исчез
ли. Одна бригада Вайсбека 
осталась. Тишина наступи
ла. Штукатуры нас не под
гоняют, и мы не торопимся.

— Что ж, бездельничали?
— Не совсем. Бригада 

словно в резерве главного 
командования. Сам я 26 
сентября вернулся сюда из 
Поросина. Там коровники 
строим. Три человека у ме
ня отданы в четвертый мик
рорайон. еще трое — на 
школе. Здесь вот кровлю 
доделываем, кпыльцо глав
ного входа: Обычно мате
риалы держат, а в послед
ние дни хорошо с ними.

Со слов Климашнна мож
но сделать интересный вы
вод. «Не подгоняли штука
туры». Не было поДпора 
следом идущих. Без подпо
ра работали и заказчик, и 
проектировщики, и генпод
рядчик- п субподрядчики. И 
весь подпор зависел от од
ной бригады отделочников 
П. Е. Вайсбека. Она на ко
нечном звене технологиче
ской цепочки.

Я встречался с Вайсбеком 
в начале лета. За три меся
ца бригада собиралась ош
тукатурить 8 — 10 тысяч 
квадратных метров.

— Можем, — говорил 
Петр Егорович. ■— Если все 
дадут.

II вот осень. Четвертый 
месяц бригада не может 
справиться с двумя тысяча
ми квадратных метров фа
садов.

— Из 22 пролетов 8 гото
во, —• сказал Вайебек 29 
сентября. — Впервые такая 
сложная штукатурка. Инст
рукторы есть. Учимся.

— II что сделали вчера? 
—• Почта ничего, люльки

таскали.
— А позавчера?
— Шланги таскали, ра

створ ждали.
— И раньше так же?

Не всегда, но лишней 
работы, ожиданий хватает. 
Каждую мелочь ходишь, вы
прашиваешь. И семь пятниц 
на неделе. Сегодня штука
турь так. завтра этак. Глав
ный архитектор города, 
главные инженеры — кто 
только не дергает, а все рав
но здание получается се 
ренькое рядом с железно
дорожным вокзалом. И вы
работки у нас никакой.

Из бесед с бригадирами 
двух постоянных бригад на 
этом объекте вытекает вы
вод: организовать по-на
стоящему их работу некому. 
Бригады потеряли немало 
времени из-за несвоевремен 
ной поставки материалов 
из-за переделок, из-за низ
кой механизации их труда. 
Всякое разумное произвол 
ство начинается с- организа
ции труда на каждом рабо
чем-месте, в каждой брига
де. До подобных мелочей в 
СУ-11 и «Отделстрое» не 
опускаются.

Гостиница «Томск» могла 
бы уже сегодня принимать 
гостей. И дЛя окончания 
строительства не . потребо 
вался бы назревший сейчас 

„ штурм. Прошедшие и насту
пающие события на этой 
стройплощадке показывают 
как пренебрежение новыми 
методами управления приво
дит к возврату старого в 

• худшем варианте.
В. ЛАВРОВ

БОЛЬШИЕ НАДЕЖДЫ
ПАРИЖ, 19 октября. 

(Корр. ТАСС). Франция свя
зывает с предстоящим офи
циальным визитом Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
члена Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева большие надежды. 
Об этом заявили корреспон
денты ТАСС в кругах, близ
ких к Елисейскому дворцу.

Приезд Л. И. Брежнева, 
который прибывает во 
Францию по приглашению 
президента Ж. Помпиду 25 
октября, указали в тех ’ же. 
кругах, даст руководителям 
двух стран возможность об
меняться мнениями по важ
ным вопросам, касающимся 
как двусторонних отношений 
между Советским Союзом и 
Францией, так и междуна
родного положения.

Франция придает большое 
значение всестороннему раз
витию взаимовыгодных дру
жественных отношений с 
СССР в политической, эко
номической, научно-техни

ческой, культурной и дру
гих областях. Результаты, 
достигнутые к настоящему 
времени, дают все основания 
рассчитывать на то, что в 
дальнейшем сотрудничество 
двух стран, отвечающее ин
тересам французского и со
ветского народов, приобре
тает еще более широкий 
размах.

Между двумя странами 
не существует каких-либо 
спорных вопросов. Наобо
рот, их позиции по основ
ным международным про
блемам совпадают или ока
зываются весьма близкими.

Французско-советское сог
ласие создает предпосылки 
для успешного подхода к 
урегулированию многих про
блем' и прежде всего — 
проблем обеспечения мира, 
безопасности и сотрудниче
ства на европейском конти
ненте. Обе страны высказы
ваются за проведение обще
европейского совещания,

считая, что пришло время 
перейти к практической 
подготовке для его созыва.

Франция,. как и Совет
ский Союз, выступает за 
прекращение войны в Ин
докитае и устранение опас
ности военного конфликта 
на Ближнем Востоке на ос
нове признания права наро
дов решать свои собствен
ные дела без. какого бы то 
ни было иностранного вме
шательства.

Предстоящие переговоры 
Л. И, Брежнева с Ж. Пом- 

, пиду и другими французски
ми руководителями, вне 
всякого сомнения, внесут 
большой вклад в . дело 
смягчения международной 
напряженности и установле
ния климата доверия и 
сотрудничества между стра
нами с различным общест
венным строем, подчеркнул 
в заключение беседы пред
ставитель Елисейского двор
ца.

УВЕРЕННАЯ ПОСТУПЬ СОМАЛИ
МОГАДИШО, 19 октяб

ря. Корр, ТАСС А. Рачков 
передает:

Торжественно и нарядно 
выглядит в эти дни столица 
Сомалийской Демократиче
ской Республики, народ ко
торой 21 октября отмечает 
вторую годовщину револю
ции 1969 года. Могадишо — 
в праздничном убранстве, по 
вечерам разноцветными ог
нями горит иллюминация. В 
канун юбилея город укра
сился новым архитектурным 
ансамблем — на одной, нз 
центральных площадей по
строен народный дворец, а 
напротив него устремилась 
ввысь бронзовая статуя со
малийца с камнем в руках— 
памятник мужеству сома
лийских патриотов, борцов 
за независимость родины.

Разумеется, к празднику 
готовится не только столица. 
Вся республика с энтузиаз
мом отмечает значительные 
свершения, достигнутые за 
два года новой власти. «Со
мали, — заявил на днях 
президент Верховного рево
люционного совета генерал

Мохаммед Спад Барре, — 
обладает большими богат
ствами в области животно
водства, земледелия, обшир
ными минеральными ресур
сами, Однако в результате 
препятствий, которые коло
низаторы чинили на нашем 
пути к прогрессу, народ наш 
вынужден был жить в бед
ности».

Для устранения этих' 
препятствий сомалийский 
народ избрал некапиталисти
ческий путь развития. Объ
явлена война «трем главным 
врагам — голоду, болезням 
и неграмотности». Национа
лизированы . иностранные 
крупные банки и многие, 
компании. Государство взя
ло в свои руки закупку и 
реализацию важнейших 
сельскохозяйственных про
дуктов '— ’.маиса и сЬрго.

, Претворяется в жизнь Зплан 
. экономического развития 
. страны на 1971 — 1972 го

ды, в котором основной упор 
делается па развитие' зем
леделия и животноводства, 
составляющих основу эко

номики Сомали. Вместе с 
тем план предусматривает 
дальнейшее усовершенство
вание системы подготовки 
национальных кадров, раз
витие народного образова
ния •и здравоохранения, 
реконструкцию существую
щих и создание новых про
мышленных предприятий, 
строительство сетй дорог и 
гидротехнических сооруже
ний.

Большую помощь друже
ственному сомалийскому на
роду оказывает в этом деле 
Советский Союз. При содей
ствии СССР и с помощью 
советских специалистов в 
Сомали построен ряд про
мышленных предприятий, 
современный глубоководный 
порт, тнНЬграфия, радио
станция и другие объекты. 
Дружеская помощь Совет
ского Союза вносит сущест- 
венный вклад в дело полно
го экономического и соци
ального освобождения сома
лийского народа,

А Л Ж И Р .  В стране соору- Одно из та ких предприятий —  стве национального предприя-
жаются крупные предприя- нефтехимический комбинат в тия А лж и р а  —  нефтехимиче-
т и я, перерабатывающие бо- городе Арзеф. ского комбината в Арзефе.
гатства алж ирских недр. Н А  С Н И М К Е :  на стр оитель-  Фото Ю, Зинина, АГШ,

ЗАЯВЛЕНИЕ
ЧТК
ПРАГА, 19 октября. 

(ТАСС). Агентство ЧТК 
опровергло появившиеся в 
английской .печати измышле
ния о том, что ЧССР постав
ляет оружие в Ирландию.
В заявлении ЧТК говорится, 
что эти утверждения — чи
стый вымысел, не имеющий 
никакого основания, и явная 
провокация против ЧССР, 
сфабрикованная определен
ными империалистическими 
кругами и имеющая целью 
нарушить хорошие отноше
ния Чехословакии с други
ми странами.

НЕСКОНЧАЕМЫЙ
ПОТОК

КАЛЬКУТТА, 18 октяб
ря. Спец. корр. ТАСС. 
Сергей Буланцев передает:
В поисках убежища и пропи
тания в Индию продолжают 
переходить ежедневно тыся
чи обездоленных восточно- 
пакистанских граждан. Они 
бегут от нужды, лишений, 
репрессий и беззакония со 
стороны пакистанских вла
стей. Людское половодье за
хлестнуло пограничные с 
Восточным Пакистаном рай
оны Индии. По размытым 
недавними наводнениями до
рогам Западной Бенгалии и 
Трипуры, Ассама и Мегха- 
лайи медленно двщкутся ве
реницы беженцев — худых, 
изможденных невзгодами и 
долгой дорогой. Женщины 
несут на руках маленьких 
детей, дети постарше и муж
чины нагружены домашним 
скарбом. Сезон дождей кон
чился, и на ночлег беженцы 
располагаются под откры
тым небом, на обочинах до
рог.

Всем беженцам произво
дится вакцинация против 
холеры и других инфекцион
ных заболеваний, оказы
вается первая медицинская 
помощь, выдается продо
вольствие и питьевая вода. 
После этого они направля
ются в специально отведен
ные для них лагеря.

«В Индии сейчас 888 та
ких лагерей, — рассказы
вает заместитель секретаря 
министерства труда и трудо
устройства центрального 
правительства Б. К. Синха. 
— В них размещено 6 мил
лионов 800 тысяч беженцев, 
а всего на сегодняшний 
день на территорию Индии 
перешли более 9 миллионов 
300 тысяч восточнопакн- 
стаисних граждан. В настоя
щее время в Индию еже
дневно переходит около 
30 000 беженцев.

Мы попросили Б. К. Син
ху прокомментировать сооб
щения пакистанской прессы 
о том. что часть беженцев 
вернулась в Восточный Па
кистан. Несколько семей хо
тели вернуться на родину, 
говорит Б. К. Синха, по при 
переходе границы их обстре
ляли пакистанские солдаты. 
Часть людей была убита или 
ранена, остальным пришлось 
повернуть обратно. До тех 
пор пока в Восточном Паки
стане не будет нормализо
вана обстановка, миллионы 
беженцев вряд ли покинут 
Индию,
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ИНФОРМАЦИЯ

ОБМОТКУ УКЛАДЫВАЕТ 
АВТОМАТ

Закончен монтаж и идет 
освоение первого механизи
рованного участка в обмо
точном цехе № 5 завода «Сиб- 
электромотор», оборудован
ного машинами марки «Элек- 
тромат», способными автома
тически укладывать электри
ческую обмотку в пазы ста
торов. Монтаж «Электрома- 
тов», присланных из Герман
ской Демократической Рес
публики, производила техни
ческая служба цеха Кг 5 под 
руководством заместителя 

начальника цеха по техниче
ской части В. А. Колпакова.

А. ОСИН.

ЗАТОЧКА
ЭЛЕКТРОАЛМАЗАМИ
На Томском подшипниковом 

заводе в цехе железнодорож
ных подшипников внедрена 
электроалмазная заточка рез
цов, оснащенных пластинами 
из твердого сплава. Сущность 
нового процесса заключается 
в том, что между деталью и 
алмазным кругом пропускает
ся электрический ток. При 
этом происходит электрохими
ческое травление анода с об
разованием пленки, которую 
механическим путем удаляют 
алмазные зерна. Ранее суще
ствовавшая доводка твердо
сплавного инструмента алмаз
ными кругами не гарантирова
ла полного удаления слоя —  
при электроалмазной обработ
ке такая гарантия существует. 
Новый метод исключает вы
деление тепла, вызывающего 
изменение физико-химических 
свойств обрабатываемого ма
териала. Электроалмазная за
точка позволяет производить 
черновую и чистовую обра
ботку за одну операцию, кро
ме того, она значительно по- | 
вышает производительность 
груда.

Е. БОРЦОВ.

В Е Ч Е Р А  К Л А С С И Ч Е С К О Й  М У З Ы К И
В очередном симфониче

ском концерте Томской фи
лармонии за дирижерским 
пультом стоял приглашен
ный из Новосибирска моло
дой дирижер Вольдемар 
Нельсон. Томичи, давно по
сещающие симфонические 
вечера, знают этого способ
ного музыканта: в свое вре
мя он играл в нашем сим
фоническом оркестре, был 
концертмейстером вторых 
скрипок. На этот раз мы 
встретились с Вольдемаром 
Нельсоном, окончившим Но
восибирскую консерваторию 
по дирижерскому классу 
заслуженного деятеля ис
кусств Арнольда Каца в 
новом качестве. И надо ска
зать, эта встреча не разоча
ровала томских любителей 
музыки.

Для своего дирижерского 
дебюта в нашем городе 
В. Нельсон выбрал хорошо 
знакомое и всеми любимое 
произведение — Четвертую 
симфонию П. И. Чайковско
го. В этом выборе была и

дань традиции, и, несом
ненно, исполнительская сме
лость — не так легко про
явить свою творческую ин
дивидуальность в вещи,- ко
торая помнится слушателям 
в трактовке известных ис
полнителей.

Исполнение симфонии по
казало. что молодой дири
жер имел право на этот вы
бор. Один из симфонических 
шедевров Чайковского про
звучал под его управлением 
свежо, взволнованно, с боль
шим эмоциональным подъе
мом.

Уже первые, «заглавные» 
возгласы духовых создали в 
зале ту атмосферу взаимо
понимания между дириже
ром, оркестром и слушате
лями, которая является вер
ным ‘ признаком успеха. 
Наш оркестр в этот вечер 
играл на редкость собранно, 
можно даже сказать, что в 
его исполнении ощущался 
явный праздничный подъем. 
Дирижеру удалось добиться

соразмерности звучания ор
кестровых групп. Даже дере
вянные духовые, в адрес ко
торых нередко раздаются 
упреки, на этот раз были 
на высоте, а малочисленная, 
к сожалению, группа струн
ных словно бы прибавила в 
числе. Поэтому одинаково 
выпукло прозвучали и зна
менитый диалог — раз
думье первой части, й фило
софская лирика второй, 
и праздничный, жизнеутвер
ждающий финал симфонии. 
Но наиболее впечатляюще — 
и этот успех разделяет с 
дирижером струнная группа 
оркестра : — прозвучала 
третья часть симфонии — 
скерцо. Его фантастический, 
гротескно-сказочный харак
тер был с большой эмоцио
нальной силой и выразитель
ностью передан исполните- 1 
лями.

Говоря об исполнении 
симфонии, следует подчерк
нуть еще одно важное об
стоятельство. Сумев добить
ся яркой выразительности

целого, В. Нельсон добился 
и того, что до слушателей 
были донесены детали, так
же в большинстве случаев 
звучавшие выпукло и выра
зительно.

Испанское каприччио 
Н. А. Римского-Корсакова 
прозвучало под управ
лением В. Нельсона более 
традиционно. Тем не менее, 
дирижеру и оркестру уда
лось передать праздничный, 
блестящий характер музыки 
этого произведения.

Во время минувших фи
лармонических вечеров .том
ские любители музыки по
знакомились с интересным 
представителем вокального 
жанра — солистом Москов
ской филармонии лауреа
том Всесоюзного конкурса 
вокалистов имени ,-П. И. 
Чайковского Константином 
Лисовским. Обладатель кра
сивого по тембру, наполнен
ного по звучанию лирико- 
драматического тенора, он 
спел в сопровождении орке
стра несколько оперных

арий. ' Ярко выраженный 
темперамент и эмоциональ
ная натура исполнителя ска
зались и в выборе ренертуа- 
ра, й в распределении ак
центов между исполнявши
мися произведениями. Так, 
все три арии Германа из 
оперы П. Чайковского «Пи
ковая дама» были спеты 
К. Лисовским вокально без
упречно, с тем незаметным 
для слушателей преодоле
нием вокальных трудностей, 
которое говорит о настоя
щем мастерстве. *Однако 
наиболее ярко и выразителе 
но прозвучала самая драма
тическая из них ' «Что на
ша жизнь? Игра!..». Отлич
ную певческую школу и ма
стерство звуковедеиия пока
зал К. Лисовский в отрыв
ках из .итальянских опер, 
среди которых были такие 
тесситурно и декламационно 
сложные, как заключитель
ный монолог Отелло из од
ноименной оперы Дж. Вер
ди.

Прошедшие симфониче
ские вечера были тепло при
няты слушателями и остави
ли у них впечатление ма
ленького музыкального 
праздника.

Б. СМИРНОВ.

ГРИВЫ И ЯГОДЫ НЯ ПОТОКЕ

РОЖДЕНИЕ
МИКРОРАЙОНА

Институтом «Томскграждан- 
проект» подготовлен про
ект первого микрорайона, 
который раскинется на «Каш
тане». В первую очередь ново
го района войдут крупнопа
нельные, 60, 90 и 119-квартир
ные жилые дома, будет пост
роено несколько девятиэтаж
ных кирпичных домов, дет
ский сад на 280 мест и школа 
на 1.209 учащихся. Проект 
предусматривает применение 
в этом микрорайоне до
мов новой серии с улуч
шенной планировкой, которая 
явится переходной к 75-й се
рии, отвечающей последним 
нормам градостроительства.

B. ДРЕЙЗИН.

ДЛЯ ЛЮБИТЕЛЕЙ КИНО
Новый народный универ

ситет культуры «Искус
ство кино» открылся во 
Дворце культуры под
шипникового завода. Его орга
низатор —  Западно-Сибир
ское отделение Бюро пропа
ганды советского киноискусст
ва. На занятиях университета 
будут организованы специаль
ные беседы и лекции, посвя
щенные проблемам киноис
кусства. Лекции будут читать 
киноведы и кинокрити
ки. Демонстрация совет
ских и зарубежных фильмов, 
творческие встречи с маете-, 
рами кино, а также ряд дру
гих интересных мероприятий 
вошли в программу универси
тета.

C. ПЕТРОВА.

ЭКСПЕДИЦИЯ 
ГОТОВИТСЯ В ДОРОГУ

Лаборатория гидробиоло
гии и рыбоводства науч
но - исследовательского ин
ститута биологии и биофизики 
при ТГУ ведет систематиче
ские наблюдения за размно
жением рыб в реках нашей 
области. На днях выезжает 
очередной экспедиционной 
отряд в устье Томи, который 
проведет исследование чис
ленности муксуна и сырка. 
Наблюдения предыдущих экс
педиций показали резкое 
увеличение нерестового стада 
этих рыб, заходящих в преде
лы Томской области. Эти ра
боты ведутся лабораторией 
гидробиологии и рыбоводства 
совместно с районной инспек
цией рыбоохраны.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

И Сейчас вспоминают в 
Шегарском пищекомбинате 
Ваяю Шепелеву. Она при
ехала в Сибирь в пятндеся- 
тиградусный мороз, но 
встретила здесь не только 
стужу, но радушие и сер
дечный прием. Стала Валя 
одной из тех, кто в нелегких 
условиях перестраивал ра
боту небольшого сушильно
го завода, переводил его на 
новую технологию, расши
рял производственные це
ха, ассортимент продукции. 
Молодой специалист хорошо 
знала новую технику. И 
хотя у ней не было опыта, 
она компенсировала его лю
бовью к делу. За два года 
удалось сделать много. На 
пищекомбинате было всего 
три цеха — сушильный, 
колбасных и кондитерских 
изделий. Сейчас их семь.

Уехала на родину в Ми
чуринск Валя Шепелева, но 
ее влюбленность в свою 
профессию передалась дру
гим.

На окраине Шегарки, не
подалеку от кедрового бора, 
разместились цехи пище- 
комбината. Его высокие

трубы видны издалека. Это 
механизированное пред
приятие, которое ежедневно 
выпускает немало раз
нообразной продукции.
Только за девять месяцев 
нынешнего года здесь выра
ботано 216 центнеров кол
басных изделий, 168 тысяч 
банок ягодных и 73 тысячи 
банок овощных консервов, 
73 тонны киселя, выпечено 
много хлеба. Рыбаки выло
вили десятки тоцн свежей 
рыбы.

В кабинете директора 
комбината В.. Я. Рыбакова 
есть шкаф, в котором на 
полках выставлена продук
ция. Это — черемуха завар
ная с сахаром, вишневый 
кисель, сливовый компот, 
красная и черная смороди
на, малина, протертая с са
харом, брусника и клюква в 
сахаре, маринованные, соле
ные огурцы и грибы, суше
ный картофель и морковь, 
леденцовая карамель...

С начальником производ
ственного отдела Томского 
облпотребсоюза Е. Г. Михо- 
цич и директором комбината 
В. Я. Рыбаковым идем по

просторным цехам. Такое 
ощущение, будто попали в 
богатый осенний сад во .вре
мя сбора урожая. Терпкий 
букет фруктовых и ягодных 
запахов создает впечатление 
свежести и простора. Так и 
кажется, что над головой не 
крыша, а бездонное голубое 
небо. А между тем это меха
низированное предприятие.

Консервный цех., В боль
шой эмалированной ванне 
моется ягода, которая под 
давлением подается в ог
ромную протирочную маши
ну. Готовая паста расфасо
вывается в банки. Большие 
металлические корзины, в 
каждой из которых по 450 
стеклянных поллитровых 
банок, загружаются в авто,- 
клав. Через несколько ми
нут пастеризованная 'ягода 
поступает под закатную ма
шину. Поворот рычага—и 
одна за другой появляются 
закупоренные банки с ряби
ной, протертой с сахаром. 
Движения работниц, удар
ниц коммунистического тру
да II. И. Ульяновой, Н. А. 
Табунчик и других, разме
ренны и экономны. Ни

спешки, ни суеты.
Слаженно кипит работа и 

в других цехах. В сырьевом 
н крахмальном рабочие об
рабатывают картофель. Че
рез несколько часов он пре
вратится в сухой крахмал 
или аппетитно подрумянен
ные ломтики хрустящего 
картофеля. В цехе упаковки 
повсюду бочки огурцами, 
грибами. Они поступили на 
комбинат из^многих районов 
области. Отсюда они отпра
вятся в цех, а потом попа
дут на прилавки магазинов.

В колбасном цехе попахи
вает дымком. Сегодня, здесь 
со своими помощниками — 
ударниками коммунистиче
ского труда Н. И. Мядзе.ль, 
Е. И. Савченко и П. П. Са
ранцевой работает технолог 
комбината, тоже молодой 
специалист М. А. Безруко
ва.

Перезвоном стекла встре
чает цех безалкогольных на
питков, где из моечной ма
шины- к дозатору стройными 
рядами, словно игрушечные 
оловянные солдатики, дви
жутся по транспортеру бу
тылки. i

Повсюду чувствуется хо
рошо налаженный рабочий 
ритм. Все хорошо знают 
свои обязанности. И в этом 
немалая заслуга молодого 
технолога • Марии Безру
ковой, которая приняла эс
тафету Вали Шепелевой. 
Это на ее плечах сейчас ле
жит технология приготовле
ния продукции, она следит и 
за порядком в цехах. От нее 
во многом зависит качество 
продукции. В этом ей помо
гают работники лаборато
рии.

Коллектив включился в 
предоктябрьское соревнова
ние и решил выполнить го
довой план по выпуску про
дукции к 20 декабря. До 
конца года он намерен дать 
сверх плана на 30 тысяч 
рублей продукции., Годовое 
задание по росту прибыли 
комбинат выполнил за 8 ме
сяцев. Коллектив обязался 
бороться за экономию 
сырья.

Если вы бываете в мага
зинах «Чайка» и «Дары 
природы», то вы непременно 
встретите там эту продук
цию. Отведайте ее, она вам 
понравится.

В. ЛИТВИНОВА.

Закончена каменная кладка на первых трех девятн- 
этажных домах башенного типа, которые строит на про
спекте Ленина стройуправление № 13 треста «Томск- 
жилстрой». 156 семей — членов кооператива «Высот
ный» справят здесь свое новоселье. Начал строиться н 
девятиэтажный дом на ул. Яковлева. В нем поселятся ра
ботники научно-исследовательского института кабельной 
промышленности.

Фото А. Петрова.

К т о  ж е  б у д е т  
в т о р ы м ?

«Ф И Л И Н А»  Фокусы деда Андрияна
Рассказывают: жил-был 

на берегу Оби дед Андриян. 
Кормился рекой и однажды 
продал заезжему гостю пар
тию налимов. Была та рыб
ка не простая, а без печени. 
Дед Андриян хитроумно ее 
извлек, а чтобы не потерял 
налим в весе, наложил вме
сто печени камешки в рыбье 
нутро.

Много воды утекло из 
Оби-матушки, канули в ле
ту времена деда Андрияна, 
но фокус с налимом нет-нет 
да и всплывет. Вот тому 
примеры.

Чтобы в школе учебный 
процесс шел в ногу с совре
менными требованиями, по
сылает директор в соответ
ствующую организацию 
просьбу на наглядные посо
бия и технические средства. 
Ждет. Наконец приходит 
долгожданный груз. В ок
ружении волнующихся кол
лег вскрывает директор по
сылку. Под толстым слоем 
бумаги вместо физприборов 
и прочего оборудования об
наруживаются обыкновен
ные пробки, пластмассовые 
пробки для винных буты

лок. Целый ящик. Случи
лось это в одной из школ Те- 
гульдетского района. И сей
час не без душевного трепе
та вскрывают директора по
сылки областного магазина 
« Главснабпроса».

Кто знает, о чем думали 
сотрудники областного биб- 
коллектора, когда упаковы
вали книги для отправки в 
тот же Тегульдетский район.. 
Раз получает методкабинет 
районо книги. Половина их 
— повесть В. Катаева «Бе
леет парус одинокий». Через 
некоторое время снова при

ходят книги — опять та же 
повесть. И в третий раз не 
обделил этой книгой тегуль- 
детцев щедрый бибколлек- 
тор. Сколько требовалось, 
разослали работники метод- 
кабинета по школам, а лиш
ние экземпляры в шкаф уп
рятали. Не отсылать 'же об
ратно. А ведь наверняка в 
области есть места, где 
ищет маленький, читатель 
встречи с Гавриком и Пе
тей.

А бывает еще смешнее. В 
хозяйственном магазине Те- 
гульдета утюги появились.

ИШШШ!ШП1ЛЛПН1ШП№Ш)1ПП
Электрические, с терморе
гулятором. Разумеется, то
вар не залежался. И опять 
фокус. Такая диковина от
крылась взору счастливой 
покупательницы при вскры
тии коробки, что она немед
ля назад в магазин поспе
шила. Вместо утюга находи
лись в коробке одни завод
ские ярлыки на эти самые 
изделия. В инструкции к 
утюгам, кроме наставлений 
и рекомендаций, гарантий
ное свидетельство отпечата
но. Есть в нем такие слова: 
«Претензии и предложения 
направлять по адресу: 
г. Томск-12, завод «Сиб- 
электромотор», ОТК».

П. ЮРИН.
Тегульдетский район.

Встреча с иркутским 
«Аэрофлотом» была для 
футболистов «Томлеса» 
предпоследним шагом на 
пути к призовому месту.

Несмотря на то, что ирку
тяне в этом сезоне выступа
ют далеко не блестяще, то
мичи не без оснований опа
сались за исход этого пое
динка. Всем хорошо помнит
ся прошлогодняя игра с 
«Аэрофлотом» на томском 
стадионе, когда, как гово
рится, при игре в одни воро
та (иркутские) счет так и не 
был открыт.

Однако все сложилось для 
томичей на редкость удачно. 
Уже на первых минутах за 
игру рукой в . пределах 
штрафной площадки в воро
та иркутян был назначен 
одиннадцатиметровый удар,

■ который четко выполнил 
В. Соколухин. После забито
го гола томичи повели ата
ки на ворота гостей. Атаки 
эти не прекращались до кон
ца тайма. Острые моменты 
у ворот «Аэрофлота» возни
кали с кинематографической 
быстротой, и наконец, пос
ле серин угловых А. Абасов 
УДе о и л  счет.

А что же иркутяне? Они 
пытались активизировать иг
ру, много перемещались, 
подключали к атаке защит- 1 
ников, однако по-настояще
му опасен был лишь цент
ральный нападающий .капи
тан команды В. Бутырин.

На перерыв обе команды 
ушли вдесятером: за обою
дную . грубость с поля были 
удалены нападающий «Том- 
леса» В. Филипенко и голки

пер гостей. Этот неприятный 
инцидент во многом испор
тил общее впечатление о 
матче.

Во втором тайме1 обе 
команды произвели ряд за
мен. однако характер встре
чи не изменился. Футболи
сты «Томлеса» по-прежнему 
владели инициативой, ирку
тяне, аккуратно действуя в 
защите, отвечали одиночны
ми выпадами, надеясь на 
неиссякаемую энергию свое
го капитана. И все-таки то
мичи вновь добились успе
ха: с подачи А. Степанова 
К. Чепас провел третий гол.

Почувствовав, что игра 
сделана, томичи, как это не
редко бывало с ними и 
прежде, сбавили темп, упу
стили инициативу и... попла
тились голом! Автором его 
стал все тот же В. Бутырин. 
Подстегнутые пропущен
ным голом, хозяева броси
лись в атаку, создали не
сколько- очень острых мо
ментов, и, наконец, А. Сте
панов установил окончатель
ный счет в матче, забив чет
вертый гол.

Выиграв у иркутского 
«Аэрофлота», «Томлес» ос
тался на втором месте. Су
меет ли он сохранить его? 
Ответ на этот вопрос даст 
встреча с красноярским 
«Автомобилистом». Выиграв 
в Новосибирске со счетом 
1:0, красноярцы остаются 
главными соперниками то
мичей в борьбе за второе, 
место. Итак, семипалатин
ский «Спартак» — первый. 
Кто же будет вторым?

С. НОВИЦКИИ.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи- В Томске 

дается облачная с проясне
ниями погода, по северным 
районам временами снег, по, 
остальной территории без 
осадков. Ветрр юго-запад
ный, 7 — 12 метров в се
кунду. температура днем —
2 градуса мороза—3 граду-

облачная с 
прояснениями погода, без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секун
ду, температура днем —0 — 
2 градуса тепла.

тепла.
Редактор

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

21 октября —  «Сказки ста
рого Арбата».
22 октября —  «На веяного 
мудреца довольно простоты».

ДВОРЕЦ СПОРТА
БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТЫ МА

СТЕРОВ ЛЕНИНГРАДСКОЙ
ЭСТРАДЫ.

Начало. —  в 20 часов.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Бессловесные друзья» —  
15, 18-30. «Максим Перепели
ца» —  16-40, 20-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Офицеры» —  16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Цитадель» ответила» —

17-20, 19, 21.

l■ll■llWll>illllllillllllll|l|||||ll I.... I
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28, 29, 30 октября

ш :- з т

Г. ГИНЗБУРГ

Томский драматический театр

Щ Ё Ё Ш
(по одноименной 

Ю. Кларова).
повести А. Безуглова и

т кино

19-35,
мире»
18-20.

-  8-40, 
17-50,

—
18-40, 

детей —

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Ш е ль м енко-денщ и к» —  9,

10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10. 
20, 21-50. «К л а в  —  сын Мар
ти н а »  —  8-35, 10-30. 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05. 22.
Зал кинохроники —  «Киево- 
Печерская лавра»,  « П у т ь  на 
корабль»,  «Го то вн о сть  Ne 1» —  
10-15, 12-35, 14-55. 17-15, 1ПОК 
22. «Рассказы о новом 
—  9. 11-20, 13-40. 16
20-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ш е льм енко-денщ и к»

10-30, 12-20, 14-10, 16.
19- 40. 21-30.

«К ла в  —  сын М арти на»
11, 12-55, 14-50, 16-45, ~
20- 35. . 22-30. Для
«Зимнее у т р о »  —  9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Ш е льм е н 

ко-денщ и к» —  9, 10-50, 12-40,
14-30. 16-20, 18-10. 20. 21-50. 

Малый зал —  « П р и го в о р »  —
9. 12-35, 14-25, 16-15. 18-10.
20. 21-55. Для детей —  «Как 
ста ть  м уж чиной» —  10-20.

«СИБИРЯК»
«Нежданное знакомство» —

, 11. 12-45, 14-30, 16-15, 18-10.
19- 55, 21. Для детей —  «Это 
было в разведке» —  9-20.

«ПИОНЕР»
« К о т  в сапогах» —  9. 10-35,

12-10. 13-45, 15-20. 16-55. «Пос-  
ледняя р е ли к в и я »  —  18-30,
20- 05. 21-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

«Смертельная ошибка» —
17. 19. 21.

ЧЕТВЕРГ, 21 октября 
МОСКВА

16.55. Новости. 17.10. Худо
жественный фильм. 18.30. В 
эфире — «Молодость». «А ну- 
ка, девушки!».

ТОМСК
20.00. Экран — Школьникам. 

«Странички нашей жизни». 
20.15. «Человек и закон». 21.00. 
Новости.

МОСКВА
'21.30. Ленинский универси

тет миллионов. «Роль девя
той пятилетки в создании ма
териально-технической базы 
коммунизма». В передаче при
нимает участие доктор эконо
мических наук Г. С. Саркисян. 
22.00. Телевизионный художе
ственный фильм 22 10. «Осен
няя пора». Музыкально-лите
ратурная композиция. Произ
ведения русских и советских 
композиторов на стихи Пушки
на, Тютчева. Бунина, Блока, 
Есенина. 23.00. «Время». Ин
формационная программа.

Томское городское про
фессионально - техническое 
училище № 1 объявляет на
бор учащихся на 1971 — 72 
учебный год по специально
стям: токари, слесари-ре
монтники, электромонтеры, 
слесари 'механосборочных 
работ. слесари-инструмен
тальщики.

Зачисление проводится 
без экзаменов. Принимают
ся лица с образованием 
7 — 8 классов.

Адрес училища: г. Томск, 
пер. Подгорный. 11. теле
фоны №№ 2-36-12, 2-51-10, 
2.29-97.

Спектакль о напряженной борьбе сотрудников 
уголовного розыска с бандитизмом в первые годы 
Советской власти.

Режиссер-постановщик 
Билеты продаются.

Владимир Федоров.
Арцыгов —  

Ю. С. Дорон- 
ченко.

В РОЛЯХ:
Барон —  

К. И. Филиппо
вич.

Груздь
Э. С. Хохлов.

Обллекторий
23—24 октября.

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
Мендельсон — симфония № 4 («Итальянская»). 

1 Моцарт — концерт для фортепьяно с оркестром 
№ 24.

Вагнер — увертюра к опере «Нюрнбергские мей
стерзингеры».

Дирижер — Леонид ШУЛЬМАН.
Солистка — лауреат международного конкурса

Римма БОБРИЦКАЯ.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

21 октября 
Дом культуры 

энергетиков

22 октября 
Дворец культуры 
подшипникового 

завода
ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА

с народным артистом РСФСР, лауреатом Госу
дарственных премий киноартистом

ПАВЛОМ КАДОЧНИКОВЫМ.
Начало — в 19 часов. Начало — в 20 часов.

ГПТУ-19 производит дополнительный набор.
Училище готовит рабочих высокой квалификации: 
автослесарей (срок обучения — 3 года), штукату- 
ров-маляров (срок обучения — 2—3 года), слеса- 
рей-сантехников (срок обучения — 3 года), столя- 
ров-мебельщиков (срок обучения — 3 года) — при
нимаются лица с образованием 8 классов: столяров- 
плотников (срок обучения— 2 года), станочников по 
деревообработке (срок обучения 1 год)—принимают
ся лица с образованием 7— 8 классов: каменщиков 
(срок обучения 1 год)— принимаются лица с обра
зованием 6— 7 классов. Принятые на трехгодичное 
обучение выпускаются со средним образованием, 
по окончании имеют льготы при поступлении в 
средние специальные и высшие учебные заведения.

Для поступления необходимо иметь документы: 
паспорт или свидетельство о рождении, свидетельст
во об образовании, справки с места жительства, о 
семейном положении, о состоянии здоровья—форма 
№ 286; 6 фотокарточек размером 3 x 4  см. обяза
тельство, родителей, автобиографию. Училище обес
печивав г питанием, обмундированием и благоустро
енным общежитием.

Адрес училища: г. То.мск-21, ул. Лебедева, 102.

Уважаемые подписчики!
Заканчивается подписка 

на газеты и журналы социа
листических стран на 1972 
год. Спешите посетить отде

ления связи, • подписные 
пункты до 1 ноября.

На все советские газеты 
и журналы подписка продол-, 
жается.

Для работы в новый ли
тейный цех завод «Сиб: 
электромотор» приглашает: 
формовщиков, обрубщиков, 
заливщиков’ слесарей по ре
монту оборудования, элек
тромонтеров, злектрослеса- 
рей, слессрей-моделыцшсов, 
крановщиков, фрезеровщи
ков, токарей, подсобных ра
бочих. Для лиц, не имею
щих специальностей, произ
водится квалифицированное 
обучение с оплатой учени
ческих и за выпуск продук
ции. Принятым на работу 
предоставляется общежитие.

По первым трем специ
альностям заработок состав
ляет от 150 до 230 рублей 
в- месяц. По остальным 
специальностям заработок 
зависит от квалификации и 
разряда.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул.' Енисейская, 
38: проспект Кирова, 58, 
ежедневно (кроме субботы и 
воскресенья) с 8 часов до 
17 часов.

Томский институт авто
матизированных систем уп
равления и радиоэлектро
ники ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение ва
кантных должностей сотруд
ников научно-исследова
тельского сектора: началь
ников лабораторий — рас
пространения радиоволн, 
радиотехнических систем, 
приемно - усилительных 
устройств, полевых испыта
ний, индикаторных уст
ройств: старших, и млад
ших научных сотрудников 
лабораторий распростране
ния радиоволн и радиотех
нических систем.' Срок, кон
курса — месяц со дня опу
бликования объявления з 
газете.

Документы на конкурс 
направлять по адресу*. 
634050, Томск, пр. Ленина, 
40, ректору института. г

. I У к> АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект нм. Ленина. 66: ТЕЛЕФОНЫ: для справок —  2-46-81, заместителей редан гора —  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19, секретариата —  2-42-40: отде
лов: партийной жизни —  2-52-23, пропаганды' —  2-47-45, промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта*—  2-37-75, сельскохозяйственного —  2-37-39, науки и школ —  2-42-46, советского
строительства и Сыта —  2-37-77, писем и рабселькоровской сети— 2-37-38 и 2-31-47, информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки —  2-52-02.
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